
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Да здравствуют 

Советы депутатов 

трудящихся — орга

ны подлинно народ
ной власти! Пусть 
развивается и креп
нет социалистическая 
демократия, ширится 
участие трудящихся 
в управлении госу
дарством!
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В Центральном Комитете КПСС
■

и Совете Министров СССР
Центральный Комитет КПСС 

н Совет М инистров СССР при
няли постановление о даль
нейш ем улучш ении матери
ально-бытовых условий инва
лидов Отечественной войны и 
семей погибших военнослужа
щих.

В принятом постановлении 
предусматривается, что жилая 
площадь, занимаемая инвали
дами Отечественной войны  
I и II групп и проживающ ими  
совместно с ними членами 
семьи, а также семьями, по
лучающ ими пенсию за погиб
ш его военнослужащ его, опла
чивается в размере 50 про
центов квартирной платы, ис
численной по ставкам, уста
новленным для рабочих и слу
жащ их. Излишняя площадь 
размером  до  15 кв. метров 
указанными инвалидами и 
семьями оплачивается в оди
нарном размере.

Инвалидам Отечественной 
войны I и II групп и членам  
их семей, проживаю щ им .сов
местно с ними, а также семь
ям, получающ им пенсию за 
погибш его военнослужащ его, 
предоставляется скидка в раз
мере 50 процентов с установ
ленной платы за пользование 
отоплением, водопроводом, 
газом  и электроэнергией.

Установлено, что инвалидам 
Отечественной войны лекар
ства по рецептам врачей от
пускаются бесплатно.

Всем инвалидам Отечествен
ной войны предоставлено пра
во бесплатного проезда на 
всех видах городского  пасса
ж ирско го  транспорта (за ис
ключением такси), а также на 
автомобильном транспорте  
общ его пользования (за ис
ключением такси) в сельской 
местности в пределах админи
стративного района по месту 
жительства.

О дновременно признано не
обходимым:

назначить пенсии по случаю  
потери кормильца родителям, 
дети которых погибли на 
фронте, независимо от того, 
состояли ли родители на иж 
дивении погибш его военнослу
жащ его;

повысить минимальные раз
меры пенсий по случаю поте
ри кормильца семьям погиб
ших военнослужащих с одним  
нетрудоспособным членом  
семьи с 27  до 33 рублей в 
месяц;

выплачивать пенсию рабо
тающ им инвалидам Отечест
венной войны .111 группы в 
полном размере', если пенсия 
вместе с заработком не пре
вышает 300 рублей в месяц.

Президиум Верховного Со
вета СССР по этим вопросам  
пенсионного обеспечения при
нял соответствующий Указ.

Установлено, что в трудовой  
стаж для назначения пенсий

членам семей инвалидов за
считывается время их факти
ческого ухода за инвалидом  
Отечественной войны I груп
пы.

Предусмотрены меры по  
улучшению обеспечения инва
лидов Отечественной войны 
индивидуальными транспорт
ными средствами.

Советам М инистров сою з
ных республик поручено улуч
шить медицинское обслужи
вание инвалидов войны и 
обеспечение их протезно-ор
топедическими изделиями.

Указанные льготы распро
страняются на инвалидов из 
числа военнослужащих, став
ших инвалидами вследствие 
ранения,, контузии или увечья, 
полученных при защите СССР 
или при исполнении иных обя
занностей военной службы, 
либо вследствие заболевания, 
связанного с пребыванием на 
фронте, а также на инвалидов 
из чисца лиц начальствующего  
н рядового состава органов 
Министерства внутренних дел 
СССР, ставших инвалидами 
вследствие ранения, контузии  
или увечья, полученных при 
исполнении служебных обя
занностей.

Принятые решения о даль
нейшем улучшении матери
ально-бытовых условий инва
лидов войны и семей погиб
ших военнослужащих вводятся 
в действие с 1 мая 1975 года.

В ы сокое доверие— 
с а м ы м  л у ч ш и м

В стране продолжается 
выдвижение кандидатов в 
депутаты Верховных Сове
тов союзных республик.

В высшие органы госу
дарственной власти респуб
лик трудящиеся выдвигают 
самых достойных представи
телей. В числе первых кан
дидатов коллективы назы
вают руководителей Комму
нистической партии- и Со
ветского государства.

В торжественной обста
новке 25 апреля состоялось 
предвыборное собрание кол
лектива Московского высше
го технического училища 
имени Н. Э. Баумана. Его 
открыл секретарь 1 партийно
го комитета вуза Л. М. Те
рещенко.

Слово предоставляется 
доценту МВТУ, Герою Со
циалистического Труда 
И. М. Шумилову. Нынешняя 
избирательная кампания, 
сказал он, развертывается в 
обстановке всенародного со
циалистического соревнова
ния за досрочное выполне
ние заданий девятой пяти
летки. Великие свершения в 
строительстве коммунизма, 
достигнутые нашим народом 
под руководством Коммуни
стической партии, успехи на
шего государства на между
народной арене наполняют 
гордостью сердца советских 
людей.

— На состоявшихся нака
нуне собраниях коллективов 
Московского завода счетно- 
аналитических машин и 
Центрального научно-иссле
довательского института чер
ной металлургии имени. Бар
дина, — продолжал оратор, 
— первым кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР назван выдающийся 
деятель Коммунистической 
партии и Советского госу
дарства, ! международного 
коммунистического и рабо
чего движения Генеральный 
секретарь ЦК КПСС това
рищ Леонид Ильич Бреж
нев. Деятельность Леонида 
Ильича на этом посту всем 
нам хорошо известна. Вер
ный ленинец, беззаветно 
преданный великим идеалам 
марксизма-ленинизма, он от
дает все силы, энергию, та
лант организатора делу 
строительства коммунистиче
ского общества в нашей 
стране. От имени профессор
ско-преподавательского со
става, студентов, рабочих и 
служащих МВТУ вношу 
предложение поддержать вы
движение кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
РСФСР по Бауманскому из
бирательному округу товари
ща Леонида Ильича Брежне
ва.

Это предложение собрав
шиеся встретили бурными, 
продолжительными аплодис
ментами.

— Я. беспартийный, с 
чувством глубокого удовлет
ворения и гордости поддер
живаю это предложение, — 
сказал заслуженный деятель 
науки и техники РСФСР, 
доктор технических наук 
В. В. Солодовников. — Все 
мы являемся свидетелями 
плодотворной работы товари
ща Л. И. Брежнева, направ
ленной на развитие социали
стической экономики и нау
ки, на постоянное повыше
ние благосостояния совет
ских людей. Мы каждоднев
но чувствуем заботу партии, 
Центрального Комитета о 
каждом советском человеке, 
и за все это наша искренняя 
благодарность.

Коммунистическая пар
тия, ее Центральный Коми
тет, Политбюро, ЦК КПСС, 
лично Леонид Ильич, под
черкнул ученый, уделяют 
много внимания развитию 
высшего образования в на
шей стране, подготовке науч
ных кадров для народного 
хозяйства. Выступления то
варища Брежнева пронизаны 
глубокой заботой о повыше
нии уровня идейной и про
фессиональной подготовки 
будущих специалистов, ко
мандиров производства.

Единогласно собрание под
держало выдвижение канди
датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Бау
манскому избирательному 
округу Москвы товарища 
Л. Й." Брежнева.

*  *  *

Общее собрание инженер
но-технических работников, 
рабочих и служащих по вы
движению кандидата в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР состоялось во Все
союзном проектно-изыска
тельском и научно-исследо
вательском институте (Гид
ропроект).

Заместитель секретаря 
парткома института В. П. 
Панфилов сообщил, что кол
лектив рабочих, инженерно- 
технических работников, слу
жащих московского завода 
«Изолятор» единодушно вы
двинул кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по Ленинградскому 
избирательному округу горо
да Москвы члена Йолитбюро 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Николая Викто
ровича Подгорного.

Начальник отделения от
дела инженерно-геологиче
ских изысканий П. Н. Ма- 
■пошкин сказал:

— Мы все знаем, что, на
ходясь на посту Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР, Н. В. Подгор
ный отдает силы, опыт и 
знания дальнейшему совер
шенствованию работы Сове
тов депутатов трудящихся, 
развитию социалистической 
демократии в нашей стране.

Выступившие главный 
гидротехник гидротехниче
ского отдела Л. П. Гаганова, 
заместитель главного инже
нера проекта И.. О. Агатов; 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Б. Н. Иванов и другие горя
чо поддержали решение кол
лектива завода «Изолятор» 
о выдвижении кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Ленинградско
му избирательному округу, 
Н. В. Подгорного.

*  * *
Около шестисот работни

ков Центрального телеграфа 
Москвы пришли на предвы
борное собрание.

— Мы с радостью узнали, 
— сказала телеграфистка

1 цеха международных связей 
Л. И. Петрушина, — что 
коллектив Локомотивного де-' 
по имени Ильича выдвинул 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
Цредседателя Совета Ми
нистров СССР Алексея Ни
колаевича Косыгина. С боль
шим воодушевлением я под
держиваю его кандидатуру. 
Вся жизнь Алексея Никола
евича Косыгина свидетельст
вует о его преданности на
роду, делу ленинской пар
тии.” Видный политический и 
государственный деятель,
неутомимый борец за претво
рение в жизнь великих ле
нинских идей, Алексей Ни
колаевич Косыгин много сил 
и энергии отдает делу со
хранения мира во всем ми
ре, укреплению содружества 
социалистических стран, 
процветанию нашей Родины.

Инженер Центрального те
леграфа В. К. Лощинин, те
леграфистка, делегат XVII

. съезда ВЛКСМ Светлана 
Кучеренко и другие поддер
жали решение Локомотив
ного депо имени Ильича, о 
выдвижении кандидатом в 
депутаты : Верховного Совета 
РСФСР по Фрунзенскому 
избирательному округу горо
да Москвы А, Н. Косыгина.

Кандидатура товарища 
А. Н. Косыгина была едино
душно поддержана также на 
предвыборных собраниях 
коллективов завода «Знамя 
труда» и Московского авто
мобильно-дорожного инсти
тута.

К А Н Д И Д А Т Ы  
Т Р У Ж Е Н И К О В  С Е Л А
. Актовый зал Богашевской 

средней школы переполнен. 
Здесь собрались рабочие, 
специалисты и служащие 
опытно - производственного 
хозяйства имени Б. И. Сидо
ренко областной сельскохо
зяйственной опытной стан
ции на предвыборное собра
ние по выдвижению кандида-. 
тов в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Томско
му сельскому избирательно
му округу № 704.

Собрание открыл секре
тарь парткома хозяйства
A. II. Максимов. На трибуне 
— бригадир животноводов 
Коларовского комплекса
B. С. Коровин.

— Я предлагаю, — гово
рит он, — от имени нашего 
коллектива выдвинуть кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР вид
ного деятеля Коммунистиче
ской партии и Советского го
сударства, члена Политбюро 
ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР то
варища Косыгина Алексея 
Николаевича.

В. С. Коровин рассказы
вает о жизненном пути 
А. Н. Косыгина и отмечает, 
что вся деятельность Алек
сея Николаевича — яркий 
пример служения делу пар
тии и народа.

Слово предоставляется ди
ректору областной сельско
хозяйственной опытной стан- 
цйи, Герою Социалистиче
ского Труда Л. Д. Анохи
ну, который горячо под
держивает . кандидатуру 
А. Н- Косыгина.

— Предлагаю также, — 
продолжает он, —- от наше
го коллектива кандидатом;в 
депутаты Верховного Совета 
выдвинуть бригадира Вер- 
шининского животноводче
ского комплекса Александру 
Ивановну Лукину.

Оратор рассказывает о 
жизненном пути А. И. Лу
киной. Она родилась в 1942 
году. В 1962 году окончила 
Чакинский сельскохозяйст
венный техникум Тамбов
ской области и свою дея
тельность начала на Ярской 
ферме совхоза «Томский». В 
1964 году вступила в пар
тию, а с марта 1972 года 
работает бригадиром Верши- 
нинского животноводческого 
комплекса Томского опытно
производственного хозяйства

имени Б. Н. Сидоренко. Этот 
комплекс на 1.100 коров 
является крупнейшим в 
стране современным высо
комеханизированным сель
скохозяйственным предпри
ятием по производству моло
ка на промышленной основе.

За время работы Алек
сандра Ивановна зарекомен
довала себя трудолюбивой, 
добросовестной работницей, 
хорошим организатором про
изводства и воспитателем 
людей. Ей присуще чувство 
постоянного творческого по
иска нового, передового. 
Вместе с научными работни
ками и специалистами Том
ской областной сельскохо
зяйственной опытной стан
ции она активно совершенст
вует прогрессивную беспри
вязно-боксовую технологию 
содержания скота. На ком
плексе внедрена двухсмен
ная работа доярок, многое 
сделано по повышению куль
туры производства.

Вершининский комплекс, 
которым умело руководит 
А. И. Лукина, за годы теку
щей пятилетки добился зна
чительных успехов в повы
шении эффективности молоч
ного животноводства. На 
325 килограммов увеличи
лись надои молока на коро
ву. Каждая доярка ежегодно 
в среднем надаивает более 
200 тонн молока. Из года в 
год . растет производитель
ность труда, она в 2 раза 
выше среднеобластного пока
зателя. Затраты труда на 
производство центнера моло
ка составляют 3,5 человеко
часа. Включившись во Все
союзное социалистическое 
соревнование, животноводы 
Вершининского комплекса 
приняли ‘обязательство в 
1975 году надоить не менее 
3.300 килограммов молока 
от каждой коровы и успеш
но его выполняют. За четы
ре месяца этого года здесь 
получено уже по 1.292 ки
лограмма молока от коровы, 
что на 537 килограммов 
больше, чем за соответст
вующий период прошлого 
года.

Александра Ивановна тре
бовательна и принципиаль
на. . Свои знания и опыт она 
охотно передает не только 
товарищам, которые с ней 
трудятся, но и работникам 
животноводства, приезжаю
щим из других колхозов и

совхозов. Только за послед
ние два года с опытом рабо
ты Вершининского комплек
са знакомились 166 делега
ций из союзных республик, 
краев и областей страны.

Активная общественница, 
она является кандидатом в 
члены Томского обкома 
КПСС, членом парткома 
Опытно - производственного 
хозяйства, руководит шко
лой коммунистического 
труда. Достижения Алек
сандры Ивановны отмечены 
орденом Трудового Красного 
Знамени и медалью «За 
доблестный труд. В ознаме
нование 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина».

Кандидатуры А. Н. Косы
гина и А. Й. Лукиной горя
чо поддержали механизатор 
Петуховского отделения, ве
теран Великой Отечествен
ной войны, кавалер ордена 
Ленина В. И. Фофанцев, 
зоотехник, ветеран Великой 
Отечественной войны М. С. 
Фролов, заместитель управ
ляющего Петухозским от
делением по животноводству 
А. П. Дягилев, заместитель 
директора областйой сель
скохозяйственной опытной 
станции по науке, кандидат 
сельскохозяйственных наук 
А. Г. Ананьев, доярка Вер
шининского комплекса Г. А. 
Пфейфер.

Собрание единодушно 
приняло постановление вы
двинуть Алексея Николаеви
ча Косыгина и Александру 
Ивановну Лукину кандида
тами в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Том
скому сельскому избиратель
ному округу № 704.

Участники собрания при
няли повышенные обяза
тельства в. честь выборов в 
Верховный Совет РСФСР и 
XXV съезда КПСС. Реше
но к 15 июня произвести 
3.200 тонн молока (120 про
центов к полугодовому пла- 

* ну), надоить на каждую фу
ражную корову по 1.410 ки
лограммов молока, полу
годовой план продажи моло
ка выполнить на 140 про
центов, а по продаже мяса и 
яиц закончить годовой 
план. Образцово провести 
посевную, получить в этом 
году с каждого гектара по 
27 центнеров зерна, 160 
центнеров картофеля, 300 
центнеров овощей и 350 
центнеров кукурузы.

На стыке смей собрался 
коллектив Томского ордена 

.Октябрьской Революции ма
нометрового завода на пред
выборное собрание.

В президиуме — передо
вики производства, активные 
общественники, первый се
кретарь Советского райкома 
КПСС Н. А. Козловская.

Председательству ю щ и й 
секретарь парткома В. И. 
Авскж предоставляет слово 
заместителю директора за
вода М. Б. Бердичевскому.

— Мы накануне больших
событий, — говорит он. — 
15 июня состоятся выборы 
в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы. Предвы
борная кампания совпадает 
с празднованием Великой 
Победы советского народа 
над фашизмом. Мы с огром
ным воодушевлением вос
приняли постановление ап
рельского Пленума ЦК
КПСС о созыве XXV съезда 
партии.

Известно, что за достиг
нутые результаты во Всесо
юзном социалистическом со
ревновании и за досрочное 
выполнение плана 1974 года 
коллектив завода награжден 
Красным знаменем ЦК
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК
ВЛКСМ. Итоги работы в 
минувшем первом квартале 
говорят о том, что .приборо
строители успешно справля
ются с обязательствами за
вершающего года пятилет
ки.

С начала пятилетки сверх 
плана выпущено манометров 
на 1,5 миллиона рублей. 
Коллектив борется за . то, 
чтобы до конца года дагь 
сверхплановой продукции 
еще на 300 тысяч; рублей.

—  Сегодня, — продолжа
ет М. Б. Бердичевский, — 
нам предстоит назвать свое
го кандидата в депутаты 
Верховного Совета РСФСР.

По поручению парткома и 
общественных организаций 
вношу предложение выдви
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР второго секретаря 
обкома КПСС Анатолия 
Емельяновича.. Высоцкого.

Почти вся трудовая и об
щественная деятельность 
Анатолия Емельяновича 
проходит на глазах томичей. 
После окончания в 1952 го
ду Томского электромехани
ческого . института инжене
ров железнодорожного тран
спорта Анатолий Емельяно
вич — на партийной работе, 
он секретарь партбюро за
вода резиновой обуви, за
тем второй секретарь Куй
бышевского райкома КПСС.

Затем по призыву пар
тии он едет на работу в 
село директором Молчанов- 
ской МТС. Коммунисты Ше- 
гарского района в 1958 году 
избирают его первым секре
тарем райкома КПСС. С 
1963 года А. Е. Высоцкий
— секретарь, а с 1971 года
— второй секретарь обкома 
КПСС.

На этом высоком посту 
Анатолий Емельянозич про
явил, себя хорошим органи
затором, принципиальным 
коммунистом, чутким това
рищем.

Слово предоставляется 
токарю цеха 3, члену об- 
кома КПСС. Герою Социа
листического Труда Э. Б. 
Быковой.

— Я поддерживаю канди
датуру А. Е. Высоцкого, — 
говорит она. — Я хорошо 
знаю Анатолия Емельянови
ча,, Это энергичный, с боль
шой эрудицией партийный 
работник.

Я убеждена, что Анато
лий Емельянович с честью 
оправдает наше доверие и 
сделает все, чтобы выпол

нить наказы своих избира
телей.

Идя навстречу дню выбо
ров, наша бригада взяла на 
себя повышенные обязатель
ства. К 15 июня мы решили 
выполнить задание пятилет
ки. Сегодня половина брига
ды досрочно выполнила свое 
обязательство. И остальные 
наши товарищи непременно 
сдержат слово.

Сейчас на заводе развер
тывается соревнование за 
достойную встречу XXV 
съезда Коммунистической 
партии Советского Союза.

Мы предлагаем * всем 
бригадам приборостроителей 
бороться за право * собрать 
двадцатимиллионный, мано
метр. Это значит, что за пе
риод от XXIV до XXV съез
дов КПСС коллектив завода 
должен дать 20 миллионов 
манометров.

Выступившие на собрании 
токарь цеха № 7, член Том
ского горкома КПСС В. А. 
Курилов, начальник отдела 
кадров завода.В. В. Плотни
ков, слесарь-регулировщик 
Л. А. Муценик горячо под
держали кандидатуру А. Е. 
Высоцкого.

Общее собрание коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Томского ордена 
Октябрьской Революции ма
нометрового завода постано
вило выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Советскому 
избирательному округу 
XI» 701 второго секретаря 
Томского областного комите
та КПСС Анатолия Емелья
новича Высоцкого.

Собрание также постано
вило широко развернуть со
циалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
дня выборов и за право со
брать двадцагимиллионный 
манометр.

ВСТРЕЧА Л. И. БРЕЖНЕВА 
С Ф. МИ Т Т ЕР АНОМ

25 апреля Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял находяще
гося в Советском Союзе по 
приглашению ЦК КПСС
первого секретаря Фран
цузской социалистической 
партии Ф. Миттерана.

В ходе беседы Л. И. Бреж
нев и Ф. Миттеран высоко 
оценили значение советско- 
французского сотрудничест
ва и высказались в пользу 
его дальнейшего развития в 
интересах народов обеих
стран и укрепления между
народного мира. Они выра
зили убеждение в необходи
мости повышения роли рабо
чего демократического дви
жения как в национальных

рамках, так и в между
народных масштабах в 
борьбе за мир, безопасность 
народов и социальный про
гресс.

Л. И. Брежнев и Ф. Мит
теран подчеркнули стремле
ние КПСС и ФСП всемерно 
содействовать позитивным 
сдвигам, происходящим в 
современном мире.

Беседа прошла в обста
новке взаимопонимания и 
готовности к развитию кон
тактов между КПСС и ФСП.

В беседе принимали уча
стие кандидат в члены По
литбюро, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Цономарев и 
помощник Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. И. 
Блатов.

Л. И. БРЕЖНЕВ ПРИНЯЛ А. X. ХАДДАМА
25 .апреля Генеральный 

секретарь Цк КПСС Л. И. 
Брежнев вместе с' членом 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко 
принял члена Региональ
ного руководства Пар
тии арабского социалисти
ческого возрождения, за
местителя Председателя 
Совета Министров, ми
нистра иностранных дел Си
рийской Арабской Республи
ки А. X. Хаддама.

В ходе беседы, проходив
шей в теплой, дружествен
ной атмосфере, с обеих сто
рон было выражено удов
летворение развитием и уп
рочением плодотворного со
трудничества между Совет

ским Союзом и Сирией и 
подтверждена решимость ук
реплять это сотрудничество 
во всех областях в интересах 
народов обеих стран.

Особое внимание было 
уделено положению на 
Ближнем Востоке. Вновь бы
ло подчеркнуто, что ликви
дация опасного очага на
пряженности и установление 
справедливого и прочного 
мира для всех государств в 
народов этого района воз
можно лишь при условия 
полного освобождения всех 
оккупированных Израилем 
в 1967 году арабских терри
торий и обеспечения закон
ных национальных прав 
арабского народа Палести
ны.

В обкоме КПСС, облисполкоме, 
облсовпрофе и обкоме ВЛКСМ

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета 
депутатов трудящихся, президиум облсовпрофа и бю
ро обкома ВЛКСМ рассмотрели вопрос об итогах со
циалистического соревнования районов и предприя
тий промышленности, строительства и транспорта 
за I квартал 1975 года.
В принятом постановле

нии отмечается, что выпол
няя постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии работников промышлен
ности, строительства, транс
порта за досрочное выпол
нение народнохозяйственно
го плана на 1975 год и ус
пешное завершение девя
той пятилетки», коллекти
вы предприятий промышлен
ности, строек и транспорта 
области широко развернули 
социалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние заданий завершающего 
года пятилетки.

Промышленностью обла
сти в нервом квартале про
изведено товарной продук
ции 26,5 процента от годо
вого плана. Объем промыш
ленного производства воз
рос на 7,6 процента против 
трех месяцев прошлого го
да, производительность тру
да — на 6,8 процента. За 
счет повышения производи
тельности труда получено 
90 процентов прироста объ
ема продукции.

План но реализации- про
дукции выполнен всеми об
ластными . управлениями, 
объединениями, трестами за 
исключением Томского рьгб- 
треста. Сверх плана реали
зовано . продукции на 7,9 
млн. рублей, из них 3,8 млн. 
рублей . по встречным пла-. 
на'м-обязательствам.

Сверх установленного за
дания получено: 17 тысяч
тонн нефти, 34,6 тысячи ку
бометров древесины, на 281 
тысячу рублей металлоре
жущего инструмента, 1.346 
тонн мяса, 557 тонн цельно
молочной и много другой 
продукции. Шести видам .из
делий присвоен государст
венный Знак качества.

Высоких показателей по 
выполнению государственно
го плана и принятых социа
листических обязательств 
достигли Верхнекетскнй и 
Кировский районы. Лучших 
результатов в строительст
ве добился Колпашевский 
район.

На 107,3 процента вы
полнен план производства 
товаров культурно-бытового 
назначения и хозяйственного 
обихода, рост к первому 
кварталу 1974 года соста
вил 25,8 процента.

Вместе с тем из-за нерит
мичной работы, серьезных 
недостатков в организации 
труда, потерь рабочего вре
мени 21 предприятие не вы
полнило план по реализа
ции продукции. В их числе: 
шпало пропиточный и дрож
жевой заводы, Ингузетский, 
Аргат-Юльский и Орехоз- 
ский леспромхозы, Томский 
и Каргасонекий рыбозаводы 
и другие.

30 предприятий, в том чи
сле электромеханический 
завод, мебельный комбинат, 
спичечная фабрика «Си
бирь», не выполнили плано
вых заданий по производи
тельности труда. Ряд пред
приятий допустил удорожа
ние товарной продукции.

При выполнении плана ка
питального строительства в 
целом по области допущено 
отставание по вводу в экс
плуатацию жилья и объек
тов соцкультбыта.

Не справились с планом 
освоения капитальных вло

жений Советский, Парабель- 
ский, Чаинский районы.

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ признали 
победителями в социалисти
ческом соревновании за ус
пешное выполнение народ
нохозяйственного плана 
1975 года среди районов 
области:
ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

Верхнекетскнй район (се
кретарь райкома КПСС 
В. Б. Ильин, председатель 
райисполкома В. И. Агуре
ев, председатель райсовпро- 
фа А. Е. Бармин, секретарь 
райкома ВЛКСМ В. Ф. Тур
бин).

ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ 
Колпашевский район (се

кретарь горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев, председа
тель горисполкома В. Г. 
Молькин, председатель гор- 
совпрофа П. Г. Ялоза, сек
ретарь • горкома ВЛКСМ 
В. Э. Юдицкий).

Верхнекетскнй и Колпа
шевский районы занесены 
на областную Доску почета.

Приняты предложения 
облисполкома и облсовпро
фа о занесении на област
ную Доску почета коллекти
вов следующих предприя
тий, организаций, добивших
ся наилучших показателей 
в социалистическом соревно
вании за досрочное выпол
нение заданий 1975 года: 

завода режущих инстру
ментов,

завода измерительной ап
паратуры,

завода «Сибэлектромо- 
тор»,

Томского кирпичного за
вода,

завода железобетонных 
конструкций-100,

грузового автотранспорт-, 
ного предприятия № 3, 

Аслановского леспромхо
за объединения «Томлес- 
пром»,

Чаннского леспромхоза 
объединения «Томлеспром», 

Богашевского завода ху
дожественной керамики,

управления магистраль
ных нефтепроводов Цент
ральной Сибири,

Стрежевского комбината 
бытового обслуживания, 

механизированной колон
ны № 44 треста «Запсиб- 
электросетьстрой»,

магазина № 10 Ленинско
го райпнщеторга,

столовой № 19 завода 
«Сибэлектромотор»,

Томской комплексной гео
логоразведочной экспеди
ции,

Томского радиотелевизи
онного центра,

Томского гормолзавода.
*  * *

За достигнутые высокие 
показатели по производству 
и заготовкам продуктов жи
вотноводства и повышение 
продуктивности скота и пти
цы в первом квартале 1975 
года бюро обкома КПСС, 
облисполком, президиум 
облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ решили занести на 
областную Доску почета: 

Чаинский район (секре
тарь райкома КПСС И. Ф. 
Григорьев, председатель 
райисполкома Я. Ф. Коро- 
бенко, секретарь райкома 
ВЛКСМ И. А. Пазинич), 

совхоз «Восход» Кожевни- 
ковекого района,

колхоз «Юбилейный» Ше- 
гарскоео района.
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По реке еще движутся ос
татки льдин, а в Томском реч
ном порту полным ходом идут 
работы. Правда, они не оста
навливались и в зимний пе
риод. Речники, участвуя а 
ком плексном  социалистиче
ском  соревновании коллекти
вов Томского транспортного  
узла, выполнили план I квар
тала на 185,8 процента. На 
причальной стенке уложена  
масса грузов, которых ждут  
лесорубы, нефтяники, геоло
ги, строители.

За зиму все коллективы по
высили классность, ‘ обучены  
портовые рабочие. Каждая 
бригада приняла социалисти
ческие обязательства и вклю 
чилась в соревнование за вьн 
полнение пятилетнего плана 
ко дню  выборов. Были допол
нительно смонтированы и 
введены в действие два боль
шегрузных портальных крана.

На днях поднят флаг нави
гации-75. Первьге суда от
правились в путь.

Томским речникам придется 
в эту навигацию переработать 
небывалое количество гру
зов —  9 миллионов тонн. На
до учесть, что 810 тысяч тонн 
составляют встречный план.

НА СНИМ КАХ: Томский
речной порт; первая вахта; 
лучшая бригада портовых ра
бочих (слева направо) В. К уз
нецов, Ф . Ш арыпов, А. Ю р
ков, П. Бурыхмн, В. Рашников.

Е. ЛИСИЦЫН.
Ф ото  автора.
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БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ
З А С Л О Н

Работники промышлен
ности Российской Федера
ции, претворяя в жизнь со
циалистические обязательст
ва по досрочному выполне
нию заданий завершающе
го года девятой пятилетки, 
перевыполнили план I квар
тала по реализации продук
ции и производству боль
шинства важнейших видов 
изделий. Об этом сообщило 
ЦСУ РСФСР.

Объем промышленного 
производства по сравнению 
с I кварталом прошлого го
да возрос на 7,1 . процента, 
производительность труда 

* —• на 6 процентов. За счет 
повышения производитель
ности труда получено 85 
процентов прироста продук
ции. Прибыль возросла на 8 
процентов.

Отдельные отрасли про
мышленности увеличили 
производство продукции: 
электроэнергетика — на 5 
процентов, топливная про
мышленность — на 8, чер
ная и цветная металлургия 
— на 6, химическая и неф
техимическая промышлен
ность ■— на 11, машиностро
ение и металлообработка — 
на 11, лесная, деревообра
батывающая и целлюлозно- 
бумажная промышленность 
—- на 5, промышленность

строительных материалов— 
на б, легкая промышлен
ность — на 4, пищевая про
мышленность — на 3 про
цента. Производство това
ров культурно-бытового на
значения и хозяйственного 
обихода увеличилось на 10 
процентов.

План I квартала по реа
лизации продукции выпол
нен всеми промышленными 
министерствами . РСФСР, 
промышленностью городов 
Москвы и Ленинграда, всех 
областей, краев, автоном
ных республик, кроме Там
бовской области.

По сравнению с I кварта
лом 1974 года- произведено 
больше: электроэнергии — 
на 9 миллиардов киловатт- 
часов, нефти (включая газо
вый конденсат) — на 7,4 
миллиона тонн, газа — на 
4,5 миллиарда кубических 
метров, угля — на 2,1 мил
лиона тонн, стали — на 1,1 
миллиона тонн, железной 
руды — на 1,9 миллиона 
тонн, минеральных удобре
ний (в условных единицах) 
— на 1,3 миллиона тонн, 
автопокрышек—на 0,9 мил
лиона штук, металлорежу
щих станков — на 25,8 мил
лиона рублей, приборов, 
средств автоматизации и за
пасных частей к ним — на

В Ы П У Щ Е Н О  « П О Л И Т И З Д А Т О М »
Издательство политиче

ской литературы выпустило 
в свет брошюру с текстом 
доклада члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК

КПСС М. А. Суслова «По 
заветам великого Ленина». 
С этим докладом М. А. Сус
лов выступил на торжествен
ном заседании в Москве,

посвященном 105-й годов
щине со дня рождения В, Й. 
Ленина.

(ТАСС).

ПРОЕКТА ДО ОБЪЕКТА
Этот рейд —  повторный. В нашей газете за 31 июля 

1974 года под заголовком «Площади большие. А 
съем!» были опубликованы материалы проверки по 
заводу крупнопанельного домостроения.

Что изменилось! Как осваиваются мощности пред
приятия! Этм вопросы были в центре внимания рей
довой бригады.

Сначала небольшой экс
курс в историю завода. Сен
тябрь 1973 года. Сдан в экс
плуатацию огромный цех на 
72* тысячи кубометров сбор
ного железобетона в год. 
Здесь начался выпуск де
талей для прогрессивной се
рии жилых домов — «семь
десят пятой». В разработке 
и привязке проектов участ
вовали конструкторское бю
ро по железобетону Гос
строя РСФСР и новосибир
ский институт «Промстрой- 
проект».

Новый корпус оснащен 
современным оборудовани
ем. многие процессы автома
тизированы или управляют
ся на расстоянии — дистан
ционно, как говорят специа
листы. Однако дела шли 
плохо. Судите сами: в прош
лом году выпущено 6,5 ты
сячи кубометров готовых 
изделий, в том числе для 
серии «75» — вполовину
меньше. Ими укомплектова
ны всего... 2,5 этажа. Хунте, 
как говорится, некуда.

— В настоящее время, — 
сказал нам главный инже
нер завода Леонид Николае
вич Лебедев, — коллектив 
трудится значительно луч
ше.

Да, нынче уверенно вы
полняются планы. Лучше 
всех работали цехи №№ 1 я 
2. Буквально на днях войдет 
в строй первенец «семьдесят 
пятой» на Каштане. Там же 
и на улице Алтайской под
нялись этажи еще двух пя
тиэтажных домов.

Но план и производствен
ная мощность, тем более 
проектная, в конкретном слу
чае далеко не идентичны. 
Тот же цех № 1 произвел 
в первом квартале чуть 
больше 4 тысяч кубометров 
железобетона. Такие темпы 
явно недостаточны. Сохра
нив их, коллектив освоит 
лишь четвертую часть того, 
что можно снять с этих про
изводственных площадей.

Перед тем, как пойти в 
цехи, мы долго беседовали с 
главным инженером завода. 
Все еще, заявил он, дают 
знать о себе просчеты в про
ектировании.

Пример первый. Техноло
гическая линия наружных 
стен. Расчет велся на тол
щину панелей 350 милли
метров, а не 400, то есть 
без учета климатических ус
ловий Западной Сибири. За
вод перешел на изготовле
ние трехслойных панелей. К 
чему привело это вынужден
ное решение? Возросли объ
емы ручного труда. Во-вто
рых, сократилась скорость 
конвейера с 18 минут до 30. 
В результате почти на одну 
треть уменьшился съем.

Пример второй. Наруж
ные панели, безусловно, 
должны стыковаться с пли
тами перекрытий — иначе 
какой же это дом. Казалось 
бы, ясно. Но детище проек
тировщиков — многопустот
ные плиты — никак не отве
чает этим требованиям. 
Опять переделки, техноло
гия изменилась полностью. 
Позже, когда мы были в 
бригаде А. А. Шабанова, 
видели лозунг: «Обязуемся 
давать в смену 8 плит!». За 
счет, разумеется, напряже
ния, энтузиазма. А ведь ли
ния (что и обидно для за
водчан) была спроектирова
на на 22 формовки в смену. ■ 
Налицо проектный брак.

Вместо того чтобы сразу 
принять кардинальные ме
ры, выясняли отношения. 
Выискивали, кто виноват. 
Ведь материальный ущерб 
от переделок ни много ни 
мало — более 200 тысяч 
рублей. Дорогостоящее обо
рудование загружено менее 
чем наполовину.- Мы попро
сили дать справку, сколько 
ежемесячно начисляется на 
него амортизации. «94—95 
тысяч рублей», — ответили 
из бухгалтерии. Это только 
на активную часть основных 
фондов, а если учесть еще

здания и сооружения?
Теперь новосибирский

«Промстройпроект» ссы
лается на московский КВ по 
железобетону: они, дескать, 
авторы типовых проектов, 
они выдают чертежи для 
нестандартного оборудова
ния и оснастки.

Сидящий рядом с нами 
(кстати, это единственный 
на заводе представитель 
проектных организаций) 
главный конструктор проек
та КБ по железобетону 
В. И. Кудрявцев заметил:

— Технологи из Новоси
бирска не разобрались. Они 
не прислушались к нашим 
рекомендациям.

Получается, проектиров
щики «дерутся», защищая 
каждый честь мундира, а у 
заводчан «чубы трещат», 
хотя и у них не хватало 
иной раз принципиальности.

И только 2 апреля ны
нешнего года состоялось 
первое конструктивное сове
щание.

— Мы, — говорит Л. Н, 
Лебедев, •— не ставили 
целью ревизовать проекты. 
Решался единственный воп
рос: что делатй дальше? Ду
маю, что именно этот раз
говор был деловым.

Решено, в частности, обо
рудовать вторую вибропло- 
щадку, чтобы компенсиро
вать потери по1 мощности 
при изготовлении стеновых 
■панелей. Верный, но запо
здалый вывод: до июня виб
роплощадка вряд ли появит
ся.

Томский городской коми
тет народного контроля в 
конце января рассмотрел 
мероприятия по освоению 
мощностей завода. Часть 
этих мероприятий выполне
на. Увеличено, например чи
сло формовочных постов на 
одной из технологических 
линий. Запущены в цехе №1 
конвейеры подачи бетона. 
Ведется реконструкция теп
ловой обработки на линии 
санкабин. Но не все зависит 
только от желания или раз- 
воротливости заводских спе
циалистов. Скажем, строи- - 
тели СУ-1 треста «Томск- 
промстрой» все откладыва
ют на лучшие времена рабо
ты по кровле главного кор
пуса (крыша протекает) по
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59,5 миллиона рублей, авто
мобилей — на 36 тысяч 
штук, тракторов — на 1,9 
тысячи штук, сельскохозяй
ственных машин — на 33,6 
миллиона рублей, целлюло
зы — на 102,6 тысячи тонн, 
бумаги — на 32,3 тысячи 
тонн, сортовой посуды (из 
стекла и хрусталя) — на 8,1 
миллиона рублей, телевизо
ров — на 70,4 тысячи штук, 
холодильников — на 15,2 
тысячи штук, мебели — на
44,8 миллиона рублей. Уве
личилось производство и 
других видов продукции.

При перевыполнении квар
тального плана промышлен
ностью в целом ряд произ
водственных объединений и 
предприятий не выполнил 
установленные задания по 
реализации продукции, ро
сту производительности тру
да и накоплениям..

Коллективы производст
венных̂  объединений и пред
приятий в ходе социалисти
ческого соревнования прово
дят работу по устранению 
имеющихся недостатков и 
максимальному использова
нию резервов для дальней
шего роста производства и 
повышения его эффективно
сти.

(ТАСС).

В Бакчарском районе око
ло 600 агитаторов активно 
участвуют в предвыборной 
кампании.

Они рассказывают о пред
стоящих выборах з Верхов
ный Совет РСФСР и мест
ные Советы депутатов тру
дящихся, о событиях в 
стране и за рубежом, 30-ле- 
тин Победы в Великой Оте
чественной войне, 10-легии 
мартовского (1965 г.) Пле
нума ЦК КПСС, о подготов
ке к XXV съезду КПСС, 
тех переменах, которые про
изошли в районе с прошлых 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР.

А перемены заметные. В 
капитальное строительство 
объектов народного хозяй
ства за четыре года в на
шем районе вложено 28,8 
миллиона рублей.. Это боль
ше, чем за седьмую и вось
мую пятилетки, вместе взя
тые. За четыре года на жи
лищное строительство из
расходовано 5,1 миллиона 
рублей, или в 2,7 раза боль
ше, чем в 1965—1970 го
дах. Введено в эксплуата
цию 24,4 тысячи' квадратных 
метров жилья.

, Трудящиеся района с че
стью выполняют свои обяза
тельства. Промышленные 
предприятия годовой план в 
первом квартале выполнили 
на 30 процентов. Реализова
но продукции на 380 тысяч 
рублей больше, чем в соот
ветствующем периоде про
шлого года. Наилучших по
казателей добился коллек
тив мясокомбината, который 
за три месяца выполнил пя
тимесячную программу. Зна
чительно превысили квар
тальные задания коллекти
вы типографии, маслозавода, 
лесхоза, промкомбината.

Успешно развивается 
сельское хозяйство. Народ
нохозяйственный план пер
вого квартала по продаже 
мяса государству выполнен 
на 108, молока — на 110 
процентов. Пятилетние пла
ны продажи государству мя
са досрочно, к 1 апреля, вы
полнили совхозы «Про
гресс», имени Калинина, 
«Галкинский».

Плакаты, стенды, лозун
ги — вся наглядная агита
ция призывает еще шире 
развернуть соревнование за 
успешное выполнение пла
нов завершающего года пя

тилетки, новыми трудовыми 
достижениями встретить 
30-летие Победы и день 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы 
депутатов трудящихся. Не
смотря на то, что в целом 
грудящиеся района успешно 
справляются с планами и 
обязательствами, отдельные 
коллективы не до конца ис
пользовали свои возможно
сти и резервы. На ликвида
цию отставания этих коллек
тивов направлено главное 
внимание партийных органи
заций. Слово агитатора при
звано сыграть в этом свою 
роль.

Райком КПСС обратил 
особое внимание на повыше
ние идейного уровня нагляд
ной агитации, ее конкретно
сти, эмоциональности, лако
ничности.

С первых дней предвыбор
ной кампании хорошо заре
комендовали себя агиткол
лективы Новой Бурки, Вы
сокого Яра, Крыловки, Боль
шой Галки, Чернышевки.

В. ТАНАКОВ, 
заведующий отделом 
пропаганды н агитация 
Бакчарского райкома 

КПСС.

Д Н Е В Н И К  П О Д Г О Т О В К И  К  В Ы Б О Р А М
В Томске, Асине и Колпа-. 

шеве состоялись заседания 
окружных избирательных 
комиссий по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР.

Комиссии обсудили зада
чи, стоящие перед ними, в

соответствии с Положением 
о выборах в Верховный Со
вет РСФСР.

Утверждены планы их ра
боты на весь период подго
товки к выборам и утверж

дены номера избирательных 
участков.

На заседаниях комиссий 
секретари горисполкомов и 
райисполкомов выступили с 
информацией о ходе подго
товки к выборам. ■

Колпашевский
район
К  границам 
палеозоя

По методу преломленных 
волн работал в нынешнем по
левом сезоне сейсмоотряд  
В. Лаптева из Томского геофи
зического треста. В разведке  
структур, перспективных для 
поиска нефти и газа, такой 
метод позволяет прослежи
вать отражения волн с боль
ших глубин, от самых границ 
палеозоя. Работы проводились 
в районе рек Вэсюгана и Чи- 
жагжи. Несмотря на трудные 
условия —  теплую зиму, пло
хо промерзш ие болота, ._
отряд В. Лаптева первым в

тресте справился с планом се
зона. Большая заслуга в этом 
трактористов М. Слободчука, 
М. Лемачко, взрывников 
Н. Терентьевского и В. Саео- 
стина.

Поисковые материалы сей
смоотряда переданы в камер- 
литную группу треста для об 
работки.

Л. ОГОНЬКОВ.

Посвящается 
Дню Победы

«Цена тишины» — так назы
вается литературно-музыкаль
ная композиция, посвященная 
подвигам советских воинов в 
годы Великой Отечественной 
войны. Ее подготовила агит
бригада городского  Дома  
культуры. 8 праздничном  
представлении заняты певцы 
Г. Авдеева, Р. Долгирева, 
Л. Балабанова, Б. Репин, 
Ю . Чеснович, баянист А. Ко 
лесников, чтецы А . Борченко, 
В. Родиков, мужская танце
вальная группа.

Агитбригада выступала в 
клубах Сугота, Старо-Коротки- 
на, Чажемто и Новоильинки,

на тематических вечерах 
«Друзья - однополчане» и 
«Фронтовики, наденьте орде
на» в городском  Д ом е  куль
туры. В ближайшие дни 
праздничная программа будет 
показана учащимся проф ес
сионально-технических училищ  
и школ Колпашева, жителям  
Тогура и Матьянги.

И. АНДРЕЕВ.

Новый аэровокзал
Строители СУ-23 треста 

«Томлесстрой» сдали в эксплу
атацию аэровокзал. Светлые, 
просторные холлы могут вме
стить свыше 300 п а с са ж и р о в .  
На двух этажах нового здания 
равместились кассы, спра
вочное бю ро, залы ожидания, 
комнате матери и ребенка, 
камера хранения. К услугам  
пассажиров —  парикмахер
ская, отделение связи, киоски  
«Союзпечати», книготорга.

Здание оформляется с уче
том современных эстетических 
требований. Для удобства 
авиапассажиров пересмотрены  
марш руты движения городско
го автобуса.

А . ЖЕРНОВОЙ.

, зданию ремонтно-механиче
ской мастерской.

Раньше томским заводам, 
где были размещены зака
зы, тактично напоминали: 
«Ускорьте, пожалуйста, из
готовление нестандартного 
оборудования». Все понима
ли их необычность, несерий- 
ность и т. д. Иной раз они 
поставляли явный брак. 
В. И. Кудрявцев недоумева
ет по этому поводу.

— Не помню случая, что
бы нас, проектировщиков, 
приглашали на заводы. Во- 
обще-то мы должны участ
вовать в приемке головного 
образца.

Все правильно. Кто-то 
должен быть инициатором и 
организатором. Завод КПД 
не взял на себя эти функ
ции.

Но ясно видятся факты, 
когда некоторые техниче
ские руководители заводов- 
изготовителей просто недис
циплинированны. На том же 
заседании городского коми
тета народного контроля 
главный инженер электро
механического завода Ген
надий Валентинович Акулов 
клятвенно пообещал выпол
нить заказ в конце марта. 
Ни в марте, ни в апреле 
вторая кассета для балкон
ных плит не поступила на 
КПД. Заметим, что эта ис
тория тянется два с лишним 
года. Такой же упрек мож
но адресовать главному ин
женеру завода «Сибэлектро- 
мотоп» А. А. Соколову.

...Цех № 1. Основной на 
заводе крупнопанельного 
домостроения. Несмотря на 
трудности, здесь чувствует
ся трудовой настрой. На 
красочном стенде имена и 
фотографии передовиков. 
Среди них слесарь Н. Кон
дратенко, бетонщики В. Бер
сенев и В. Климов, кранов
щица В. Бердникова. «Мол
ния» сообщает, что 8 апре
ля выдано 317 кубометров 
сборного железобетона. Это 
рекордный показатель. Ра
дует не только количество 
—все детали выпущены в 
комплекте.

Однако многое надо сде
лать, чтобы работа была по- 
настоящему стабильной. 
Проходя по цеху, невольно 
замечаешь, что культура

производства не на высоте. 
Сказываются, видно, пере
делки, но просто мусор мож* 
но было бы убрать. Но толь
ко ли в этом заключается 
культура? Скажем, не от
регулирована АПРТО, то 
есть система подачи пара, 
которая включает в себя до
вольно сложную аппаратуру. 
«Не доросли», —самокри
тично говорят специалисты.

Партком домостроитель
ного комбината не однажды 
возвращался к работе пер- 

• вого цеха, от которого в ре
шающей степени зависит ос
воение запланированных 
мощностей. Нынче прошли 
партийное собрание, заседа
ние парткома. Особый ак
цент делался на службу 
главного механика. В самом 
деле, из-за простоев обору
дования потеряно минимум 
500 кубометров железобето
на. То ломается пакетиров
щик, то — вибростол, то — 
распалубочная машина...

—- Есть ли учет простоев? 
— поинтересовались мы у 
главного механика А. А. 
Скуе.

— Учет, конечно, есть, но 
анализ простоев не делает* 
ся, — ответил он.

К этому можно добавить, 
что графики планово-преду
предительных ремонтов не 
выдерживаются. Оборудова
ние по существу работает на 
износ. По-видимому, служба 
главного механика нуждает
ся в коренной перестройке.

Перед коллективом заво
да стоит серьезная задача— 
выйти в конце года на изго
товление деталей для двух 
домов в месяц. Изготовлять, 
безусловно, в комплекте. 
Тогда • будет положено твер
дое начало всему строитель
ному конвейеру.

А. МИРОНОВ, 
бригадир формовщиков 
цеха № 1 завода КПД.

Б. КАМИНСКИИ, 
председатель группы 
народного контроля за

вода.
П. СТЕПАНЮК, 

нештатный инспектор 
Томского городского 
комитета народного 

контроля.
В. ЗАПЛАТИН, 

наш корр.

После того, как выступила газета 
«  П р и с л а л и
о т п и с к у »

В нашей газете не раз кри
тиковалась работа домоуправ
ления № 2 Западно-Сибир
ской железной дороги. На 
выступления газеты из Тай- 
гинского отделения каждый  
раз поступали отписки. Об 
этом и говорилось в коррес
понденции «Прислали отпис
ку», опубликованной в «Крас
ном знамени» 25 марта. В ре
дакцию  пришел ответ, под
писанный начальником Запад
но-Сибирской железной доро
ги И. Е. Трубниковым. В нем 
сообщается: «Проверкой уста- 
нозлено, что факты, изложен
ные газетой, вызваны в основ
ном нераспорядительностью  
руководителей Тайгинской ди
станции гражданских соору
жений и неудовлетворитель
ным снабжением материала
ми второго домоуправления. 
Управлением дороги намече
ны меры по устранению недо
статков. Котельная по И ркут
скому тракту в этом году ста
вится на капитальный ремонт 
(предусмотрены установка до
полнительного котла и устрой
ство вентиляции). Котельная 
железнодорожного  техн икума, 
питающая горячей водой пяти
этажный дом по переулку Пе
реездному, оборудуется газо- 
водоподопревом, что улучшит 
горячее водоснабжение. Для 
поддержания санитарного по
рядка на территориях выде
ляются ассенизационная и гру
зовая автомашины. Начальни
ку  Тайгинского отделения д о 
роги дано указание детально 
разобраться в работе домо
управления №  2 и виновных 
привлечь к  ответственности.

И. ТРУБНИКОВ,
начальник Западно-Сибир

ской железной дороги».

« П о к а  
р а з г о в о р ы . . . »

Так назывался рейд печати, 
опубликованный в «Красном  
знамени» 15 марта 1975 года.

В нем отмечались серьезные 
“недостатки в эксплуатации и 
хранении маш инно-тракторно
го парка в. колхозах Перво
майского района. Материал 
обсуждался в коллективах ме
ханизаторов и инженерно- 
технических работников.
Разработаны мероприятия по 
улучшению эксплуатации и 
хранению техники. В колхозах 
«Маяк», «Искра», «Первое 
мая», «Заря» создаются про
стейшие машинные дворы. А  
с 1976 года областное управле
ние сельского хозяйства будет 
выделять капитальные вложе
ния на строительство гаражей, 
мастерских, пунктов техниче
ского осмотра и типовых ма
шинных дворов. Для создания 
типовых машинных. дворов 
уже готовится проектно-смет
ная документация.

В целях экономного ис
пользования горюче-смазоч
ных материалов в хозяйствах 
внедряется талонная система 
выдачи горю чего, органи

зуется механизированная за
правка машин.

В последние годы в колхо
зах улучшилась подготовка  
механизаторских кадров. Сей
час обучаются 122 человека 
в Асиновском СПТУ и его фи
лиале —  в селе Первомай
ском. В колхозах проведены  
аттестация механизаторов, а 
также семинар с мастерами- 
наладчиками.

М . НАЗАРЕНКО, 
заместитель начальника 
областного управления 

сельского хозяйства,

« А г и т п у н к т  
с т у д е н ч е с к о г о  
о б щ е ж и т и я  »

Партийный комитет Томско
го политехнического института 
считает, что в  статье, опубли
кованной под таки-м заголов
ком  в газете «Красное знамя» 
13 апреля, правильно отмеча
ются недостатки в постановке 
агитационно-массовой работы 
в агитпункта* студенческих об
щежитий и Доме культуры  
ТЛИ.

Статья обсуждена в пар
тийном комитете, в партийных 
бю ро факультетов и НИИ. 
Планы работы агитпунктов пе
ресмотре нь|. Во всех агит
пунктах будут прочитаны уча
стниками Всесоюзного сове
щания лекторов-междун ар од- 
ников лекции о внешнеполи
тической деятельности КПСС в 
связи с постановлением ап- 
рельского (1975 г.) Пленума
Центрального Комитета пар
тии. В агитпунктах избиратель
ных участков № №  19, 20, 23 
обслуживающих не только  
студентов ТПИ, будут органи
зованы консультации врачей 
и юристов. Увеличивается чис
ло мероприятий для избира
телей, голосующ их впервые. В 
частности, кафедрам общест
венных наук поручено прове
сти беседы со студентами пер-* 
вого курса о советской изби
рательной системе, порядке  
голосования. Руководителям  
факультетов и НИИ, секрета
рям партийных бю ро поруче
но взять работу агитпунктов 
под свой контроль. Руководи
телям агитколлективов пред
ложено усилить работу с из
бирателями по месту житель- 
стеа.

н . СМИРНОВ, 
секретарь парткома  

ТПИ.

« О б е щ а ю т ,
о б е щ а ю т . . . »

В новом доме Томского за
вода строительных материа
лов и изделий плохо работала 
отопительная система. Письмо 
жителей дома было опублико
вано нашей газетой 2 марта. 
В редакцию поступил ответ, 
подписанный заместителем  
директора завода Б. В. М оро
зовым. В нем говорится* 
«Действительно, перебои с 
теплом были. Сейчас на тепло- 
трассе прставлен дополнитель
ный насос, и система отопле
ния действует нормально».
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Н Е М Е Р К Н У Щ А Я  С Л А В А
flM jJ.au
Совсем скоро все про

грессивное человечество бу
дет отмечать ' знаменатель
ную дату •— 30-летие побе
доносного окончания Вели
кой Отечественной войны.

Героическому подвигу 
Советских Вооруженных 
Сил. самоотверженному тру
ду в тылу в годы борьбы с 
фашистской Германией, 
вкладу сибиряков в дело 
разгрома ударных сил импе
риализма была посвящена 
региональная научная кон
ференция, закончившаяся 
вчера в Томске.

Приветствуя участников 
конференции, секретарь об
кома КПСС П. Я. Слезко 
сказал:

— Празднование 30-летия 
Победы — это выдающееся 
общественно - политическое 
событие, которое отмечается

не только советским наро
дом и его Вооруженными 
Силами, социалистическими 
государствами, но и всем 
прогрессивным человечест
вом.

Мы отдаем дань уважения 
беспримерному подвигу вои
нов и тружеников тыла, 
вспоминая имена тех, кто 
на фронте и в тылу ковал 
победу, вспоминаем тех, кто 
не дожил до светлого дня 
Победы. Отдаем дань уваже
ния ветеранам Великой Оте
чественной войны, отстояв
шим честь и независимость 
своей Родины и сразу же 
вставшим на восстановление 
народного хозяйства, пере
веденного на мирные рель
сы.

Как отметил апрельский 
Пленум ЦК КПСС, «к 
30-летию. Победы в Вели
кой Отечественной войне со
ветский народ приходит с 
поистине историческими до
стижениями в строительст
ве коммунистического обще
ства и -в борьбе за осуществ
ление тех идеалов мира, де
мократии и свободы, за ко
торые народы сражались

против фашизма и милита
ризма».

Оратор подчеркнул, что 
вдохновителем и организа
тором всех, наших побед 
всегда была и есть Комму
нистическая партия Совет
ского Союза и ее ленинский 
Центральный Комитет.

С докладом «Наука и обо
роноспособность страны» 
выступил член-корреспон
дент АН СССР, профессор 
доктор В. Е. Зуев. Он рас
сказал о большом вкладе 
ученых страны в обеспече
ние победы над фашистской 
Германией. Ученые выпол
няли ответственные задания 
Государственного Комитета 
Обороны, правительства 
страны.

Неизмерим вклад науки 
по привлечению всех ресур
сов Урала, Сибири и Казах
стана на нужды обороны.

Уже 27 июня 1941 года в 
Томске был образован ко
митет ученых, возглавивший 
деятельность научных кол
лективов. Высокую оценку 
получили работы профессо
ров Кузнецова, Кулева, от

меченные Государственными 
премиями.

В. Е. Зуев говорит о вы
дающихся достижениях со
временной советской науки, 
которая сыграла огромную 
роль в укреплении обороно
способности Советской Ро
дины.

Затем заместитель на
чальника политуправления 
Краснознаменного Сибирско
го военного округа генерал- 
майор М. С. Масловский 
сделал доклад: «Героиче
ский подвиг воинов-сибиря- 
ков на фронтах Великой 
Отечественной войны».

Слава воинов-сибиряков, 
отметил М. С. Масловский, 
достойна увековечения в па
мятниках культуры и в ис
торических исследованиях. 
Не безрассудство фанати
ков, как пытается предста
вить подвиг сибиряков кое- 
кто из западных писак, а 
беспредельная преданность 
Коммунистической партии, 
советский патриотизм и про
летарский интернациона
лизм, высокие морально-по
литические качества — вот 
те истоки мужества и бес

страшия, проявленные си
биряками при защите свя
щенных рубежей нашей со
циалистической Родины.

Сибирские соединения 
участвовали почти во всех 
крупных сражениях Великой 
Отечественной войны. Они 
били врага под Сталингра
дом и Москвой, сражались 
под Ленинградом и на Вол
ге, в Курской битве и Бер
линской операции. Героиче
ски сражались сибиряки 
166-й дивйзии под Москвой. 
Соединение, которым коман
довал А. П. Белобородов, 
прославленный полководец 
Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков называл «диви
зией железной хватки». Под 
Сталинградом прославила 
себя дивизия, которой ко
мандовал полковник Батюк.

Более 25 сибирских сое
динений стали гвардейски
ми. Многие из них награж
дены орденами Советского 
Союза.

Тысячи наших земляков 
совершили боевые подвиги. 
Рота Героя Советского Сою
за А. Я. Власова только за 
одну ночь боев за Берлин

освободила 18 кварталов 
города. Орудийный расчет 
Г. И. Гусева (родом он из 
Шегарки) уничтожил более 
тысячи солдат неприятеля, 
подбил 15 танков и много 
другой техники врага. По
следний выстрел орудие сде
лало по рейхстагу.

На нашей конференции, 
говорит оратор, присутству
ют бывшие воины, ныне про
фессора А. П. Бычков, Г. А. 
Докучаев, В. Е. Зуев, М. С. 
Кузнецов, доцент Б. Я. Бая
нов и многие другие.

1.170 сибиряков стали 
Героями Советского Союза. 
8 наших земляков повтори
ли подвиг Н. Гастелло, 29 
— подвиг А. Матросова. 
Бессмертно мужество 28 
панфиловцев, возглавляе
мых сибиряком. В. Клочко
вым.

М. С. Масловский говорит 
далее о большой работе по 
военно-патриотическому вос
питанию, которую проводят 
партийные и другие обще
ственные организации Сиби
ри. •

За большой вклад в дело 
защиты Родины, успехи в

боевой и политической под
готовке Сибирский военный 
округ ' награжден орденом 
Красного Знамени.

С докладом «Деятель
ность партийных организа
ций Сибири по мобилизации 
масс на всестороннюю по
мощь фронту» выступил 
заведующий кафедрой исто
рии КПСС Новосибирского 
электротехнического инсти
тута доктор исторических 
наук Г. А. Докучаев.

История подтвердила, 
сказал он, дальновидность 
ленинской идеи индустриа
лизации Сибири. Создание 
крупных . промышленных 
центров на Урале и в Сиби
ри обеспечило не только 
бурный рост индустриальной 
мощи страны в годы войны, 
но и подготовило почву д&я 
быстрого развертывания 
предприятий, эвакуирован
ных из западных областей.

Если в предвоенном 1940 
году в этом обширном крае 
производилось 30—35 про
центов чугуна, стали, прока
та, кокба, то уже через два 
года Урал и Сибирь давали 
97 процентов чугуна, 83 
процента стали, 85 процен
тов проката, 98 процентов 
кокса и много другой про
дукции, необходимой для 
оборонной промышленности.

Центральный Комитет 
партии и Советское прави-
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тельство приняли целый ряд 
постановлений о развитии 
экономики Урала и Сибири 
в интересах обороны стра
ны. Здесь производилась ос
новная масса самолетов, 
танков и другого вооруже
ния.

Вместе с тем на востоке 
страны были сосредоточены 
крупные научные учрежде
ния, работающие на оборо
ну.

В заключение Г. А. Доку
чаев говорит от огромных ус
пехах развития экономики 
Урала и Сибири в послево
енные годы, о бурном раз
витии этого богатейшего 
края в соответствии с реше
ниями XXIV съезда КПСС.

После пленарного заседа
ния началась работа секций, 
на которых было заслушано 
более 80 докладов.

Подводя итоги конферен
ции, председатель оргкоми
тета. ректор Томского госу
дарственного университета 
профессор А. П. Бычков от
метил большое значение ее 
ь изучении истории Вели
кой Отечественной войны, 
деятельности партийных ор
ганизаций Сибири 1941 — 
1945 годов. Оратор подчерк
нул, что конференция будет 
способствовать дальнейшему 
подъему военно-патриотиче
ского воспитания трудящих
ся.

В Центре подготовки кос
монавтов имени Ю. *А. Гага
рина завершилась послед
няя совместная тренировка 
советских и американских 
космонавтов. 25 апреля 
группа журналистов присут
ствовала на заключитель
ной тренировке, посвящен
ной отработке стыковки ко
раблей в единый космиче
ский комплекс «Союз» — 
«Аполлон». Они наблюдали 
за тем. как четко , и слажен
но работали на Тренажерах 
«Союза» с макетом стыко
вочного модуля Алексей 
Леонов, Валерий Кубасов, 
американские астронавты 
Томас Стаффорд, Дональд 
Слейтон, Вэнс Бранд, а так
же вторые экипажи кораб
лей Анатолий Филипченко, 
Николай Рукавишников и 
их американские коллеги 
Алан Вин, Джек Лаусма,'" 
Рональд1 Эванс.

Комментируя ход трени
ровок, заместитель техниче
ского руководителя програм
мы «Аполлон» — «Союз» с 
американской стороны Юд
жин Сернан отметил:

К  С Т А Р Т У  Г О Т О В Ы
— Теперь можно опреде

ленно утверждать, что рабо
та американских и советских 
специалистов и, естествен
но, космонавтов дает плодо
творные результаты. В ито
ге совместных усилий разра
ботан стыковочный андро- 
гинный узел оригинальной 
конструкции. Он предназна
чен для выполнения глав
ной технической цели экспе
римента — стыковки в кос
мосе кораблей разных си
стем и тем самым конструи
рования на орбите вокруг 
Земли космического комп
лекса «Союз,» —«Аполлон» 
с первым международным 
экипажем. За минувшие го
ды, — подчеркнул Юджин 
Сернан, — успешно решены 
и другие инженерно-техни
ческие задачи, связанные с 
модернизацией переходного 
шлюза, созданием взаимо- 
еовместимых систем жизне

обеспечения в кораблях. 
Разработана. методология 
проведения ряда научных 
исследований.

По словам Юджина Сер- 
нана, успеху дела содейству
ет дух подлинного сотрудни
чества и энтузиазма, кото
рый в одинаковой степени 
присущ представителям обе
их стран.

Отвечая на многочислен
ные вопросы советских и 
американских журналистов, 
командиры первых экипажей 
«Союза» и «Аполлона» 
Алексей Леонов и Томас 
Стаффорд подчеркнули, что 
все трудности позади.

— Мы хорошо подготови
лись к полету, — заявил 
Стаффорд.

— Мы к старту готовы,— 
поддержал Алексей Леонов.

— До совместного полета 
осталось менее трех меся
цев, — сказал руководи

тель подготовки советских 
космонавтов генерал-майор 
авиации В. А. Шаталов. За 
это время в Хьюстоне и 
Звездном состоятся раздель
ные тренировки экипажей. 
Кроме того, будут проведе
ны два полных наземных 
проигрывания всей програм
мы полета с участием экипа
жей «Союза» и «Аполлона», 
а также американского и 
советского центров управле
ния полетом.

Советские и американские 
космонавты 25 апреля от
были в Узбекистан. Они по
сетят затем космодром Бай
конур, где американские 
астронавты ознакомятся с 
кораблем «Союз», предназ
наченным для первой встре
чи СССР и США на косми
ческой орбите.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
А. РОМАНОВ, 

спец. корр. ТАСС.
Звездный городок.

О ДНАЖДЫ случилось 
быть свидетелем спо
ра. Шел отчет 

директора одного район
ного Дома культуры. Судя 
по бойкому и достаточно 

суверенному тону докладчи
ка, дела у него складыва
лись вполне благополучно. 
Дом культуры находился в 
хорошем состоянии (здесь 

: своевременно делался ре
монт и поддерживался поря
док), а главное — на протя
жении долгого времени пе
ревыполнялся финансовый 
план. Сообщив все это, до
кладчик уже готов был вер
нуться на место, когда кто- 
то спросил: а часто ли жите
ли райцентра посещают свой 
Дом культуры?

Сам по себе вопрос, ко
нечно, ничего особенного не 
представлял. Но он оказался 
в роли камешка, тронутого 
неосторожной ногой скало
лаза, —■ обрушил настоящий 
шквал мнений. Через мину
ту спорили все. И в этой 
дискуссии рождалась' исти
на: подходить сегодня к 
оценке клубной работы лишь 
с финансовой точки зрения 
— значит, не знать требова
ний времени.

Этот спор вспомнился со
всем недавно — после раз
говора с директором Дворца 
культуры «Авангард» Геор
гием Ивановичем Величко.

— Честное слово, не по
нимаю, чего от меня хотят, 
— сокрушался Георгий Ива- 

-нович. — Последнее время 
только и слышишь: плохо
работаете, плохо работаете... 
Между тем в прошлом году 
мы дали практически два 
плана. Думаете, кого-нибудь 
это заинтересовало? А по
смотрите, какой у нас Дом 
культуры, это ж настоящий 
дворец, ведь в городе нет 
больше таких...

Истинная правда. Даже в 
пасмурный день тут было 
«светло и празднично. Види
мо, это ощущение возникало 
от обилия яркой зелени, кра
сивой мебели, чистоты и 
свежести. Смущало лишь 
одно обстоятельство: во
дворце было тихо. Ни в про
сторных- залах, ни в холлах, 
ни в многочисленных комна
тах почти никого не было.

Правда, был еще только 
полдень — время для раз
влечений не самое популяр
ное. Но и ближе к вечеру 
посетителей особенно не 
прибавилось (зато,. наконец, 
собрались все сотрудники 
Дома культуры). Из репро
дуктора послышалась музы
ка, но ее бравурный ритм 
лишь усиливал ощущение 
тоскливого одиночества. Об 
этом я и сказала Георгию 
Ивановичу.

Он придвинул лежащий 
на столе план работы на 
месяц, где каждый день 
значились встречи, концер
ты, кинофильмы. беседы, 
лекции. Тут же Георгий Ива
нович сообщил, что в «Аван
гарде» есть агитбригада — 
лауреат, которой руководит 
инженер А. И. Пашенцев, 
ансамбль «Аргонавты», что 
у них давняя дружба с ре

бятами из ГПТУ № 16. Нын
че, например, специалисты 
«Авангарда» оказали учи
лищу большую помощь в* 
подготовке к фестивалю. В 
«Авангарде» созданы раз
личные кружки, есть танце-, 
вальная группа, драматиче- 
ская.студия и т. д., и т. п.

Директор, говорил горячо, 
со страстностью, которая 
невольно располагает к дове
рию. Да и в чем, казалось 
бы, усомниться? Работа на 
ниве культуры действитель
но не из легких, не зря го
ворят: людей развлекать — 
все равно, что камни та
скать. О знаменитой агит-

района будут посещать Дво
рец культуры и не каждый 
день, а хот» бы раз в две 
недели, и то окажется на 
одно место 25 претендентов. 
Следовательно, каждый ве
чер у «Авангарда» должны 
собираться толпы желаю-. 
щих попасть в него. Увы, 
такого пока нет.

Причина подобного явле
ния была объяснена • тради
ционно просто: трудно с кад
рами. Но так ли это?

«Авангард» обслуживают 
90 человек, из них десять— 
творческие работники. По 
нынешним временам острого 
дефицита специалистов —

бригаде не раз писали, ее 
показывали по телевидению, 
а «Аргонавты» получили из
вестность не только в нашем 
городе...

Все вроде бы так, да, к 
сожалению, не совсем. Вот 
уже длительное время я си
стематически бывала в 
«Авангарде», но почти всег
да заставала одну и ту же 
картину, достаточно подроб
но описанную выше. До сих 
пор не могу понять, на что 
рассчитывал Георгий Ивано
вич, когда все так вдохно
венно приукрашивал. Взять 
хотя бы этот четко разрабо
танный план мероприятий. 
Основу его составляют кино
фильмы, концерты заезжих 
знаменитостей да вечера от
дыха, сделанные без вы- 

, думки и тепла, по надоев
шему трафарету (к слову 
сказать, дублирование одних 
и тех же мероприятий. — 
общая беда наших клубов и 
домов культуры). Может 
быть, в этих вечерах прини
мала участие агитбригада- 
лауреат? Старожилы гово
рят: с тех гор, как ей при
судили это высокое звание, 
она здесь почти не появля
лась.

Знакомство с «Авангар
дом» было продиктовано са
мыми благими намерениями: 
хотелось рассказать об опы
те работы самого крупного 
в городе Дворца культуры 
(не случайно ведь, наверное, 
дано ему такое громкое на
звание). Но получилось, как 
в "той пословице: «Поехали
за дровами — привезли се
на». Дело в том, что самый 
крупный и самый красивый 
оказался самым непопуляр
ным. Это оценка не автора 
статьи, а сотрудников 
«Авангарда».

Возьмем карандаш и под
считаем. Результат при этом 
получается действительно,  
грустным. Потому что, если 
даже не все жители микро

штат, прямо скажем, щед
рый. Тем правомернее во
зникает вопрос, чем же зани
маются эти люди, если Дво
рец культуры зачастую пу
стует? За два года здесь не 
сумели создать ни клубов по 
интересам, объединяющих 
любителей музыки или кни- 
гй, туризма или спорта, ни 
кружков, даже по таким по
пулярным жанрам, как дра
матический, хоровой или, 
скажем, оркестр народных 
инструментов.

Чем дальше шло дело, тем 
чаще вспоминался другой 
Дом культуры. Нет, их про
сто невозможно равнять. 
Сельский клуб (штат-то его 
— два человека вместе с 
•директором) и «Авангард». 
Случится кому побывать в 
селе Новокускове Асинов- 
ского района, непременно за
гляните туда. Сейчас нет 
возможности подробно рас
сказать о его работе, но ес
ли вам удастся посетить 
традиционные встречи моло
дежи с ветеранами или оче
редные «Огоньки», хоть раз 
присутствовать на репети
ции хора, ансамбля гармони
стов или шуточного шумово
го оркестра, посмотреть све
товую газету, популярность 
которой перешагнула преде
лы района, то уверена: вас 
тоже покорит самоотвержен
ная любовь этих людей к 
искусству.

Кто все это организует на 
селе? Директор — Юрий 
Александрович Барков, че
ловек, отдавший клубному 
делу почти четверть века, 
и совет Дома культуры, в 
который входят секретарь 
парторганизации совхоза 
«Комсомолец» Николай 
Дмитриевич Зайцев, дирек
тор Новокускозской средней 
школы Александр Ефимо
вич Шиканов, учительница 
литературы Галина Андреев
на Проскурина, преподава
тель физкультуры Михаил

Радченко и... все остальные 
новокусковцы.

. Подумать есть над чем. 
Время, когда работа учреж
дения культуры сводилась 
лишь к киносеансам, танцам 
и эпизодическим подготов
кам скороспелых смотров, 
уходит. Сегодняшний посе
титель клуба — совсем не 
тот, что был десять й даже 
пять лет назад. Не считаться 
с этим, — значит волей или 
неволей пойти на компро
мисс.

Вот справка о помощи 
ГПТУ № 16 в культурно- 
массовой работе, представ
ленная Г. И. Величко в обл- 
совпроф. «Совместная рабо
та ДК и ГПТУ началась с 
1973 года, со дня открытия 
Дворца культуры. «Аван
гард» большое внимание 
уделяет повышению культур
но-массовой работы в учили
ще, справедливо считая сво
ей основной задачей полити
ческое и культурное воспи
тание будущих молодых ра
бочих. Прежде всего был со
ставлен план культурно-мас
совой работы, который пре
дусматривал- совместные ве
чера трудовой славы, вечера 
по профориентации, чтение 
лекций и бесед, проведение 
смотров и конкурсов твор
чества...».

Читатель, очевидно, не
мало удивится, если узнает, 
что никакого плана и в по
мине нет. Такой же фикцией 
предстало и солидное пере
числение самых разнообраз
ных вечеров. Оказывается, 
это лишь бумажные вариа
ции всего двух мероприятий. 
Нынче с помощью работни
ков «Авангарда» в училище 
был . проведен смотр само
деятельности, после которо
го довелось участвовать на 
совещании, где своими впе
чатлениями делились- ма
стера училища и работники 
«Авангарда». Они говорили 
о том, что наконец-то (!) на
чала завязываться дружба 
между ГПТУ и «Авангар- ' 
дом», результатом которой 
явились этот первый смотр 
и первое совместное совеща
ние. Между тем в отчете на
писано, что «руководители 
ДК работают в тесном кон
такте с преподавателями и 
мастерами. Совместные со
вещания, решение вопросов 
воспитания в ГПТУ прово
дятся почти ежемесячно».

Не было бы смысла так 
подробно обо всем этом пи
сать, если бы подобное яв
ление не стало системой, 
стилем работы «Авангарда». 
Погоня за выполнением фи
нансового плана, достигаемо
го в основном за счет прока
та кинофильмов (а в этом 
прямая заинтересованность 
дирекции ДК, поскольку пе
ревыполнение плана проката 
дает 25-процентную надбав
ку к зарплате), способство
вала тому, что руководство 
Дворца культуры забыло о 
его основных функциях — 
учреждения идеологическо
го, культурно-просветитель
ного. А забывать об этом 
сегодня — значит безнадеж
но отстать завтра.

Л. МЕРЦАЛОВА.

ЗНАКОМСТВО С ДОСТИЖЕНИЯМИ СТРАНЫ
БЕЛГРАД, 25 апреля. 

(ТАСС). Продолжается ви
зит в Югославию члена По
литбюро ЦК КПСС, минист
ра сельского хозяйства 
СССР Д. С. Полянского. 
Вместе с сопровождающими 
его специалистами з обла
сти сельского хозяйства он 
совершил поездку по авто
номному краю Воеводине, 
по праву считающейся юго
славской житницей.

Советские гости посетили 
комбинат «Вечей» — много
отраслевое хозяйство, . зани
мающееся выращиванием

пшеницы, кукурузы и техни
ческих культур. В столице 
края — городе Нови Сад со
ветская делегация познако
милась с работой научно-ис
следовательского института 
по выведению новых сор
тов зерновых культур и с 
агротехникой их возделыва
ния. Советские гости побы
вали также на крупном мя
сокомбинате «Венац».

На обеде, устроенном в 
честь Д. С. Полянского пред
седателем краевого испол
нительного веча Н. Кмези- 
чем, состоялся обмен реча

ми. Выступающие, подчерки
вали, что советско-югослав
ская дружба скреплена со
вместно пролитой 'кровью в 
борьбе против общего врага 
— фашизма. Они отмечали 
стремление обеих сторон к 
расширению дружеских со- 
ветСко-югославских отноше
ний во всех областях, как 
это было определено во вре
мя встреч Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева и Председателя. 
СКЮ, Президента Югосла
вии И. Броз Тито.

■ ■ й й я Ш х

■ Я К 1 1 1
■ Я Н И Я

В М о нгол ьско й  Народной 
Р еспублике  с пом ощ ью  Совет
с ко го  Союза построены  теле
центр  и станция  «Орбита». Со
ветские  рабочие, т е х н и ки  и 
и нж е не ры  обучили  м онголь
с к и х  специалистов упр авл я ть  
слож ной  эле ктро нн ой  ап па ра 

турой , передали им свой бо
гаты й  оп ы т  и знания .

С танция ко см и ческой  связи 
«Орбита» дает возм ож ность  
м онгольски м  телезрителям
см отреть передачи из СССР и 
под клю чаться к  европейской  
системе «Интервидение».

НА СНИМКЕ: антенна телеви
зионной  стан ции  «Орбита» 
(слева). Справа: старш ий  и н ж е 
нер Д. Байрам агнай  и т е х н и к  
Г. О ю уна проверяю т ап па рату 
р у  станции .

Ф ото В. Соболева.
(Ф отохроника ТАСС).

П О Л О Ж Е Н И Е  В  Ю Ж Н О М  В Ь Е Т Н А М Е
. НЬЮ-ЙОРК, 25 апреля. 
(ТАСС). По сообщениям из 
Сайгона, там по-прежнему 
царит полный хаос. Преем
ник Тхиеу на посту «прези
дента» Чан Ван Хыонг все 
еще ищет себе замену. Тем 
временем его «премьер-ми
нистр» вместе со своими 
«министрами» подал вчера в 
отставку, и пока не нашлось 
желающих занять его пост. 

.Чан Ван Хыонг предложил 
стать «премьером» генералу 
в отставке Зыонг Ван Ми- 
ню. Однако последний наот
рез отказался, заявив, что 
меньше чем на президент
ское кресло он не согласен, 
поскольку в сайгонской ад
министрации «премьер-ми
нистр» ничего не решает. 
Одновременно на президент
ское кресло претендует 
председатель сената Чан 
Ван Лам, чью кандидатуру, 
как отмечают американские 
корреспонденты, поддержи
вает посол США в Сайгоне.

А пока эти. споры продол
жаются, высокопоставлен
ные чиновники сайгонской 
администрации, не дожида
ясь назначения новых, «вла
стей», бегут из Сайгона. Ад
министративный аппарат 
уже полностью парализован.

Судя по сообщениям за

падных корреспондентов, 
идет подготовка к уничтоже
нию военной техники, в том 
числе самолетов и танков, а 
также запасов горючего, 
складов снаряжении и бое
припасов в районе Сайгона.

Транспортные самолеты 
ВВС США вывозят на ост
ров Гуам свой американ
ский персонал и южновьет- 
намцев* до конца связавших 
себя с политикой Вашингто
на в Южном Вьетнаме. Еже
дневно из Сайгона бегут 
примерно 5 тыс. человек.

ХАНОЙ, 25 апреля. 
(ТАСС). Представитель
ВРП РЮВ вновь сделал за
явление о том, что устране
ние одного лишь Тхиеу ниче
го не меняет в расстановке 
сил в Сайгоне. Необходимо 
создать совершенно новую 
администрацию, выступаю
щую за мир, независимость, 
демократию, национальное 
согласие и строгое выполне
ние парижского соглашения, 
говорится в заявлении пред
ставителя ВРП РЮВ. Эта 
администрация не должна 
включать в себя лиц, тесно 
сотрудничавших с Тхиеу. 
Она должна полностью от
казаться от политики зави
симости от США, предло
жить США вывести из Юж

ного Вьетнама весь свой во
енный . персонал, персонал 
ЦРУ, а из территориаль
ных вод—все американские 
военные корабли, с морскими 
пехотинцами на борту.

НЬЮ-ЙОРК, 25 апреля. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь Коммунистической пар
тии США Гэс Холл вы
ступил с резкой критикой 
американской политики в 
Южном Вьетнаме. Необхо
димо потребовать от адми
нистрации, говорится в заяв
лении Гэса Холла, опубли
кованном в газете «Дейли 
уорлд», чтобы она соблюда
ла дух и букву закона об 
ограничении полномочий 
президента в области веде
ния войн на иностранных 
территориях. Как известно, 
этот закон запрещает ис
пользование американских 
вооруженных сил в Юго-Во
сточной Азии.

Есть только один спра
ведливый способ положить 
конец нынешней американ
ской политике в Южном 
Вьетнаме, подчеркивает Ге
неральный секретарь Ком
партии. Это — полная эва
куация всех американских 
войск и другого военного 
персонала.

В ИНТЕРЕСАХ 
ТРУДЯЩИХСЯ

ПРАГА, 25 апреля. 
(ТАСС). Здесь закончил ра
боту пленум ЦК КПЧ. Его 
участники обсудили доклад 
Президиума ЦК КПЧ о вы
полнении решений XIV съез
да партии в области соци
альной политики, с которым 
выступил Генеральный сек
ретарь ЦК КПЧ Г. Гусак.

В докладе обоснованы 
предложения по совершенст
вованию пенсионного обеспе
чения в стране. Выделяемые 
для их осуществления сред
ства обеспечат повышение 
жизненного уровня более 
чем 3 млн. человек.

Решение о внесении на
стоящих предложений осно
вано прежде всего на хоро
ших результатах общего тру
да, на высоких достижениях 
в народном хозяйстве. По 
развитию производства и ро
сту жизненного уровня пе
риод после XIV съезда КПЧ 
относится к самым успеш
ным за все послевоенное 
время, сказал докладчик.

Мы уверены, продолжал 
Г. Гусак, что обсуждаемые 
мероприятия послужат ук
реплению морально-полити
ческого единства чехосло
вацкого народа, усилению 
сплоченности трудящихся 
вокруг КПЧ, еще большему 
росту поддержки ее полити
ки, развитию трудовой ини
циативы и социалистическо
го соревнования за выполне
ние и перевыполнение зада
ний последнего года пятой 
пятилетки.

В славные дни 30-й го
довщины освобождения ро
дины мы с гордостью подво
дим итоги труда прошедших 
трех десятилетий, задумыва
емся о-том, на каком фунда
менте осуществлялось со
циалистическое строительст
во, какие силы обеспечивали 
его победу, заявил Г. Гу
сак. Прежде всего — это 
правильная ленинская поли
тика партии, тесное сотруд
ничество с братским Совет
ским Союзом, повседневный 
добросовестный упорный 
творческий труд миллионов 
■граждан Чехословакии. От 
этого зависит и дальнейшее 
успешное продвижение впе
ред.

Пленум одобрил совмест
ный документ ЦК КПЧ, пра
вительства ЧССР и Цент
рального совета профсою
зов Чехословакии, содержа
щий принципы дальнейше
го совершенствования систе
мы пенсионного обеспече
ния.

Была одобрена также 
внутриполитическая и меж
дународная деятельность 
Президиума и Секретариата 
ЦК КПЧ в период после 
предыдущего пленума и 
рассмотрены кадровые во
просы.

У ТРУЖЕНИКОВ 
ПОЛЕЙ КНДР

ПХЕНЬЯН. В ны неш нем  ре 
ш аю щ ем  году народнохозяйсп 
венной ш е сти л етки  пере, 
сел ьско хо зя й стве н н ы м и  коопе 
ративам и КН ДР поставлена за 
дача собрать более 3 млн. 60 
гы с . тон н  риса и 4 млн. 80 
ты с. тонн  к у к у р у з ы . Для обес 
печения вы полнения этой за 
дачи пр ом ы ш ле нно сть  респуС 
л и ки  увеличила производств ' 
сел ьско хозяй ственной  техн ика  
за па сн ы х  частей  для тракта  
ров и м аш ин, а та кж е  хим иче 
с к и х  уд об рений . Подготрэле 
ны  д есятки  ты ся ч  м еханиза 
торов, водителей рисопосадоч 
к ы х  м аш ин. (ТАСС).

Т Е Р Р О Р И С Т И Ч Е С К А Я  А К Ц И Я  В  С Т О К Г О Л Ь М Е
СТОКГОЛЬМ, 25 апреля. 

(ТАСС). Группа западногер
манских террористов, при
надлежащих к анархистской 
организации «Баадермайн- 
хоф», ворвалась вчера днем 
в здание посольства ФРГ в 
Стокгольме и'захватила 12 
западногерманских диплома
тов, среди которых был по
сол ФРГ в Швеции Д. Штек- 
кер.

Налетчики, взорвав зда

ние посольства, пытались 
бежать, но после перестрел
ки со шведскими полицей
скими были арестованы.

Во время налета были 
убиты двое дипломатов, в 
том числе военный атташе 
посольства, несколько дип
ломатов и полицейских по
лучили ранения.

БОНН, 25 апреля. (ТАСС). 
Канцлер ФРГ Г. Шмидт вы
ступил сегодня в бундестаге

с правительственным заяв
лением относительно нале
та террористов на посольст
во ФРГ в Стокгольме.

По словам Шмидта, эта 
вылазка террористов пред
ставляла собой вызов, чрева
тый самыми серьезными по
следствиями за последние 
26 лет. Мы смогли противо
стоять этой гнусной вылаз
ке в тесном сотрудничестве 
с правительством Швеции,

заявил канцлер ФРГ.
Остановившись на требо

ваниях т е р р о р и с т о в ,  
Г. Шмидт сказал, что онн 
сводились к тому, чтобы ос
вободить несколько людей, 
среди которцх находилось 
ядро уголовного объедине
ния «Баадермайнхоф», в ви
ну которым вменяются мно
гочисленные убийства, ди
версионные акты, нападе
ния на банки.
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Во время Великой Отечест
венной войны Владимир 
Анатольевич сменил мирную 
профессию' на военную, 
участвовал в боях за осво
бождение советской земли от 
фашистских захватчиков, а 
после тяжелого ранения сно
ва вернулся в Томск. С тех 
пор он бессменно руководит 
химико - дитологи ч е с к о й  
лабораторией.

Четверть века работает 
здесь старший химик-мето
дист Н. И. Мархальчук. Как 
опытный дирижер, Надежда 
Ивановна ведет лаборато
рию, первой определяет ме
тодики исследований, а в 
ходе работы контролирует 
их. Почти столько же тру
дится на одном месте инже
нер-химик О. И. Поваренки- 
на, прекрасный исполнитель 
анализов, исключающих 
возможность даже мельчай
шей ошибки.

Старший инженер-литолог 
А. С. Курочкина, инженер- 
геолог В. Ф. Либина, спект
рограф Г. Г. Олиференко— 
все они творчески относятся 
к своей работе, доскональ
но изучили принципы и ме
тоды тех исследований, с ко
торыми имеют дело.

Несколько лет назад лабо
ратория перешла в новое 
помещение, теперь у ее ра
ботников хорошие условия 
груда. В подвале располо
жен «черный» • цех — дро
бильный. Так же, как огоро
ду нужны лопаты, так и 
здесь требуются дробилки и 
истиратели, чтобы готовить 
материал . для литологиче
ских и петрографических ис-

I епортажО НЕПОДВЛАСТНЫЙ
В З Г Л Я Д У  Н И Р

Вода, которую мы пьем, Бакчарский железноруд- 
прежде чем попасть в наши ный бассейн, вороновские 
водопроводные краны, дол- огнеупорные глины, туган- 
жна пройти множество ис- ские пески — все анализы, 
следований. Добро на ее ис- от первой до последней про
пользование дается нелегко, бы во время разведки запа- 
С 1 января этого года ут- сов, были выполнены в этой 
верждены новые Государст- лаборатории. Химический 
венные стандарты на питье- анализ проб питьевой воды, 
вую воду. Теперь требования которую ищут в . Могочине, 
к ее качеству стали еще бо- в Асине и многих других 
лее высокими. местах области, проходит

И все-таки вряд ли кому здесь же. Лаборатория вы
прядет в голову, что вода .полняет заказы таких орга- 
даже из изученных и апро- низаций, как «Востокбур- 
бирбванных источников по- вод», «Союзтомскмелиора- 
стоянно проходит до сорока ция», «Теплоэлектропро- 
анализов. Определяется со- ект». И всегда главный по
держание ртути и хрома, казатель ‘ее работы — на- 
йода и брома, фенола и нат- дежность и высокое качество 
рия, углекислоты и берил- анализов, 
лия, молибдена и десятков Это можно объяснить, во- 
других элементов. Причем первых, традициями, боль- 
все это — в десятитысячных шкм опытом работы. Лабо- 
долях миллиграмма. ратория по возрасту гораздо

Можно представить, старше, чем сама Томская
сколько сотен, нет, даже ты-?. комплексная геологическая 
сяч анализов пришлось еде- экспедиция. В тридцатые 
лать до того, как томичи ста- годы она относилась к «Ред- 
ли пять не речную воду, а метразвёдке». С 1940 года 
воду из подземных неточна- обслуживала нужды «Цвет
ков. Все эти анализы были метразведки». И лишь в 
выполнены в химико-лито- 1949 году влилась в состав 
логической лаборатории экспедиции.
Томской комплексной гео- Во-вторых, лаборатории 
логической экспедиции. всегда «везло» на кадры.

Недавно коллектив лабо- Когда-то здесь работали 
ратории отметил . радостное нынешний главный геолог 
событие. Государственная экспедиция доктор геологи- 
комиссия по запасам полез- веских наук М. П. Нагор
ных ископаемых утвердила ский, теперешний начальник 
отчет томичей о запасах во- геологического отдела экс- 
ды. И эго несмотря на то, педиции А. П. Жмаев. И 
что все анализы производи- сейчас здесь вспоминают ве
лись по старым стандартам, лийолепного мастера своего 
а утверждались уже по но- дела техника-картографа 
вым. Это лишний раз под- Н. Т. Макарову, старейшую 
твердило высокую марку работницу А. В. Жоглину. 
лаборатории и отличную В 1939 году в лаборато- 
квалификацию ее работни- рии проходил студенческую 
ков. практику. В. А. Янковский.

следований. Каждая группа 
исследований производится 
в «своей» лаборатории, спе
циально оборудованной и 
приспособленной. У каждой 
из них свой колорит:, в собст
венно химической — царст
во бутылок с жидкостями, 
поступивших из всех нефте
разведочных и других геоло
гических экспедиций обла
сти. В спектрографической 
—: таинственность сложней
шей установки, в весовой — 
тяжеловесность бетонных 
столов и стерильность хро
мированного металла (ведь 
точность взвешивания — 
0,001 миллиграмма).

Мир, с которым имеют де
ло работники химико-лито
логической лаборатории, 
неподвластен невооружённо
му взгляду. С помощью 
реактивов, микроскопов, 
спектральных аппаратов они 
проникают внутрь жидко
стей, рыхлых пород, камней, 
определяют их свойства и 
состав. А это в свою очередь 
помогает геологам и нефтя
никам, строителям и мелио
раторам.

За год коллектив лабора
тории производит 2,5 тыся
чи анализов воды, больше 
двух тысяч литологических 
и петрографических проб, 
10 тысяч спектральных ис
следований. За этими циф
рами — кропотливый труд 
опытного и дружного кол
лектива. Такая деталь. В 
1959 году, в числе первых 
в Томске, лаборатория была 
названа коллективом комму
нистического труда. С тех 
пор она с честью носит это 
звание.

В. ДМИТРИЕВ.
* * *

НА СНИМКЕ: старший
химик-методист Н. И. Мар
хальчук и инженер-химик 
О. И. Поваренкина.

Фото Н. Потапова.

НОВАЯ
КНИГА Ответственность выбора
Все чаще на страницах 

журналов и книг встречают
ся герои, которые получили 
прописку на томской земле. 
Писатели ищут интересные 
характеры, активного преоб
разователя жизни и, естест
венно, не могут обойти тех 
мест, где нужна особая энер
гия человеческих сердец.

Таких мест немало на се
вере Томской области. И, 
пожалуй, нет ничего уди
вительного в том, что кост
ромской поэт Вячеслав Ша
пошников свой первый ро
ман «Вечный путь»*) посвя
тил лесорубам варымской 
тайги. Показывая жизнь тру
жеников «Томлеса», он при
водит нас на берег Бакчара, 
в поселок и на деляны Буг- 
ровского лесопункта.

Надо отдать должное ав
тору: прежде чем взяться за 
перо, он сам испытал долю

*) В я чеслав  Ш апош ников, 
«В ечны й путь». Р ом ан . М„ 
«С оврем енник», 1974 г.

лесоруба в нарымской тай
ге, работал трактористом, 
вальщиком леса. У него есть 
и право, и возможность опи
сывать дела. леспромхоза не 
со стороны, а глазами участ
ника, человека, глубоко за
интересованного в судьбах 
героев. Это придает его ро
ману особую убедитель
ность.

На примере жизни главно
го героя Шуры Летова автор 
проследил процесс роста и 
возмужания молодого чело
века. Нелегко пришлось Шу
ре, пока он нашел свою на
стоящую дорогу. Еще на 
школьной скамье мечтал па
рень о профессия архитек
тора. Но поступить в инсти
тут не удалось. Затем служ
ба в армии. Отслужив, Ле
тов стал было комендантом 
военизированной охраны, но 
эта работа его не устроила. 
И вот Летовы (а к тому вре
мени Шура женился) по во
ле • случая попадают в лесо
пункт Бугры.

Поиски места в жизни 
этими молодыми людьми и 
составляют сюжетную осно
ву произведения.

Шура, полагая, что он на
тура тонкая и эрудирован
ная, считал, что имеет право 
свысока смотреть на рядо
вых лесорубов. Но постепен
но герой начинает убеждать
ся, что окружающие его лю
ди во многом духовно бога
че и сложнее его. И эта 
сложность—от повышенных 
требований к жизни. Оказа
лось, что он должен здесь 
многому научиться.

Летов находит опору в 
людях, умудренных житей
ским опытом, таких, как на
чальник лесопункта Куров, 
передовой рабочий леспром
хоза Алексей Двоеглазов и 
другие рабочие, Которые за
ставили его задуматься над 
смыслом жизни, обрести 
уверенность на этой земле.

Работа в тайге постепен
но приобретает для героя

особый смысл. В его размы
шлениях ярко проявляется 
хозяйская заинтересован
ность советского человека.

Именно здесь, в Буграх, 
герой сумел воплотить свою 
мечту. Далекими показались 
ему прежние мучения и сом
нения, отныне он связал 
свою судьбу с лесом, с буду
щим лесного хозяйства — 
стал рабочим, который со
знает, «что и ты среди лю
дей что-то значишь, живешь 
тем же, чем живут все». В 
этой книге есть живой невы
думанный облик молодого 
поколения, делом утвержда
ющего себя на земле.

В романе немало превос
ходных описаний природы, 
запоминающихся картин 
таежного быта. Леспромхо- 
зовская среда, столь много
ликая по судьбам и харак
терам, показана правдиво, с 
основательным знанием лю
дей и йскренней симпатией 
к ним. , *

Г. РУДЬ.

ШШШШш

тжшм

V I ш ш Ш  ■ J s a i l

к и а о
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
27 ап р е л я . Ш и р о к о ф о р м ат

н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм
; «Блокада» (две сер и и ! — 11, 

14-20, 17-40, 21. «Р ом антики»
— 9-20.

28 ап р ел я . Ш и р о к о ф о р м ат
н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм  
«Блокада» (две серии) — 11,
14- 20, ,17-40, 21. «Я с л у ж у  на 
гран и це»  — 9-20.

имени М. ГОРЬКОГО
27 апреля. «Еще не вечер»

—  9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50. «Р огаты й ба
стион»  — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40. 20-20, 22. Зал
к и н о х р о н и к и ,1 «Ф и ли пп ин ы » , 
«Ф итиль»  № 133, « Х уд о ж н и к 
Н. Р е р и х* — 9, 10-05, 11-10,
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 
17-40. 19-50, 20-55, 22. «Воспо
м ин а ни я  о м ужестве» — 18-45.

28 апреля. «Р огаты й  басти 
он» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Об 
одном виде счастья»» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40. « К а к  преуспеть
в  лю бви» — 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. З а л  к и н о х р о н и ки . 
М ул ьтсб о р н и к  «Н у, погоди!» 
(5. 6, 7-й вы п уски ). «Сделано в 
«Витиле» и др. — 9, 10-25,
11- 30, 12-55, 14-20, 15-45, 17-10,
19- 40, 22-10. «Я — креп ость ,
веду бой», «Всю ночь война», 
«Родимцев» — 18-35, 21-05.

«ОКТЯБРЬ»
27 ап р ел я . «Р огаты й басти 

о н » — 9, 12-30, 14-15, 16, 17-45, 
19-45. 21-15. «Еще не вечер» — 
8-40 10-30, 12-20, 14-10. 16, 18, 
20, 22 «Сын полна» — 10-20.

28 апреля. «Р огаты й  басти
он» — 9, 12-30, 14-15, 16, 17-45. 
19-45, 21-15. «Об одном виде 
счастья» — 9, 10-45, 12-30,
14-15. 16, 17-45, 19-45, 21-15.
« К и н о хр о н и ка »  — 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
27 апреля. «Р огаты й басти

он» — 9, 12-25, 14-10, 16. 17-45,

19-30, 21-15. «Есения» (две се
рии ) — 9, 11-30, 14, 16-30, 19,
21-30. М ул ьтсб орн и к № 34 —
10-40.

28 апреля. «Р огаты й басти
он» — 9, 10-40, 12-25, 14-10, 16, 
17-45, 19-30, 21-15. «И передай
те привет ласточкам » — 9,
12-45, 14-40. «Есения» (две се
рии) — 16-30, 19, 21-30. «П ись
мо из ю ности» — 10-50.

«СИБИРЯК»
27 апреля. «П овторны й

брак»  — 11, 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21. «Ж изнь  и уд и 
вительны е пр и кл ю ч е н и я  Ро
бинзона Крузо»  — 9-20.

28 апреля. «Ж ертва и н тр и 
ги» — 11, 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21. «Корабли
ш ту р м у ю т  бастионы » — 9-20.

«ПИОНЕР»
27 ап р ел я . М ультсб орн и к

№ 31 «Ф едорино горе» — 9,
10-20, 11-40. «П ятнадцатая ве
сна» — 13-, 14-55. «Три ореш 
ка  для З олуш ки »  — 16-40,
18- 30, 20-20, 22-10.

28 ап р ел я . «Золотые рога»
— 9, 10-40, 12-20. 14. 15-40.
«Ресторан господина С епти
ма» — 17-20, 19-05, 20-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

27 ап р ел я . «М айская ночь, 
или У топленниц а»  — 11, 13.
15, 17. «Когда человек улы б
нулся» — 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
27 ап р ел я . «Н евероятные 

п р и кл ю ч е н и я  итальянцев в 
России» — 20.

28 ап р ел я . «Ресторан госпо
дина Септима» — 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

27 ап р ел я . «О тех, ко го  пом
ню  и лю блю» — 13. «Бере
ги сь  Зузу»  (две серии) — 16, 
18-30, 21.

Кл у б
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

27 ап р ел я . «Помни имя свое»
— 15, 17, 19, 21.

28 ап р ел я . «П одарок одино
кой  ж енщ ине» — 15, 17, 19.

В Я T S
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 27 апреля 

ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 
МОСКВА

9_.00. П рограм м а п еред ач . 
9.05. Цв. «С егодня — В сем ир
н ы й  д ен ь  п ород н ен н ы х  горо
дов». 9.35. Ц е . «М узы кальны й  
киоск». 10.05. «П ам яти  воен 
н ы х  лет» . Х удож ествен н ы й  
ф и льм  «На п ути  в Берлин». 
11.30. Цв. И гр ает  Ю. Р и м ас. 
11.50. Н овости. 12.00. «С луж у 
С оветском у Сою зу!». 13.00. Цв. 
«Вперед, м ал ьч и ш ки » . 14.00. 
Цв. П рем ьер а  д о к ум ен тальн ого  
тел еф и л ьм а  «Сын Ф ранции» 
(к 75-летию  со д н я  р о ж д ен и я  
М ориса Т ореза). 15.00. Цв. 
«Клуб ки н о п у теш естви й » . 16.00. 
Цв. «А зо р и  зд есь  тихие...» . 
2-я сер и я . 17.30. «В ремя». 
18.10. К онцерт н ародн ой  а р т и 
стк и  СССР И. А рхиповой . 19.10. 
« М еж д ун ародн ая  п ан о р ам а» . 
19.35. «П ам яти  во ен н ы х  лет». 
Х удож ествен н ы й  ф и л ьм  «На 
п ути  в Берлин». 21.00. Цв. 
«Ш опениана» . П рем ьер а  одно
актн о го  б ал ет а . 21.30. Цв. «Ки
н оп ан о р ам а» . 23.00—23.30.
«Время».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 28 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК
18.00. Н овости. 18.15. К  30- 

летию  П обеды. «Боевой  н тр у 
довой  п одвиг си б и р я к о в  в Ве
ли кой  О теч ественн ой  войне». 
Г оворят у ч а стн и к и  р еги о н а л ь 
ной  н ау ч н о й  к о н ф ер ен ц и и . 
18.45. «С оветский  ф он д  м ира» . 
Б есед а  с е к р е т а р я  обл со вп р о ф а 
Н. М. Ш аховой . 19.00. «С ель
с к а я  новь» . К аж д ы й  ч а с  — 
у рож аю . В го с тях  у  «С ельской  
нови» В олж ский народн ы й  
х о р . 20.20. П о к азател ьн ы е  в ы 
сту п л ен и я  сборн ой  СССР по 
ф и гу р н о м у  к атан и ю . П еред ача 
и з Д ворца сп о р та  (в записи).

МОСКВА
22.00. Н овости. 22.15. Цв. 

«В олш ебны е ворота» . 22.30. 
Н австр еч у  XXV с ъ е зд у  , КПСС.

Сборная команда Советского Союза по фигурному ка
танию на коньках—вновь на ледяной арене Томского 
Дворца спорта и зрелищ. Прославленные мастера одного 
из самых изящных видов спорта сегодня третий день де
монстрируют перед переполненным залом свое покорив
шее весь мир мастерство.

Л. Пахомова и А. Горшков — неоднократные чемпио
ны мира, Европы, чемпионы мира И. Моисеева и А. Мн- 
ненков, чемпион Европы В. Ковалев — все тридцать 
пять членов сборной команды страны под руководством 
главного тренера И. А. Кабанова и заслуженного трене
ра РСФСР Е. А. Чайковской сегодня последний день го
стят на томской земле.

Вчера поклонники фигурного катания были обрадова
ны неожиданным сюрпризом: днем состоялось дополни
тельное выступление гостей. Решение об этом было при
нято на общем собрании команды. Мастера фигурного 
катания, прославившие советский спорт на всех конти
нентах, бурными аплодисментами встретили предложе
ние комсорга команды Людмилы Пахомовой: организо
вать еще одну встречу со зрителем и все средства, полу
ченные от этого, передать в фонд строительства Байкало- 
Амурской магистрали.

НА СНИМКЕ: выступают Людмила Пахомова и Алек
сандр Горшков.

Фото В. Казанцева.

«П яти летку  — досрочно». В 
п ер ед а ч е  у ч а с т в у е т  п ервы й  
с е к р е т а р ь  К урского  обком а 
КПСС А. Ф. Гудков. 23,15. Цв. 
К о н ц ер т ар ти сто в  б алета . 
23 .35—23.45. Цв. «К репить  бо е
вую  со л и д ар н о сть  тр у д я щ и х 
ся». В ы ступ лен и е Г ен ер ал ь н о 
го  с е к р е т а р я  К о м п арти и  США 
тов. Гэса Х олла.

В  М И Н И С Т Е Р С Т В Е  
Т О Р Г О В Л И  С С С Р

Министерство торговли 
СССР организовало с 28 ап
реля 1975 г. в государствен
ной и кооперативной тор
говой сети распродажу по 
сниженным ценам некото
рых видов одежды, трико

тажных изделий, белья, обу
ви, галантереи и других то
варов.

Продажа указанных това
ров производится в специа
лизированных магазинах, от
делах, секциях, на ярмар
ках и в павильонах.

ПОГОДА
27 апреля по области — 

преимущественно без осад
ков, ветер западный, 7 —12

метррв в сек. Температура 
— от плюс одного до минус 
четырех градусов.

С П О Р Т

Ж р е б и й  
н а з в а л  х о з я е в

В м атчах 1 /4  финала розы 
гры ш а К уб ка  страны  по ф ут
болу динам овцы  Тбилиси при
м ут своих ки е в ски х  од н оклуб 
н и ко в , м осковски й  «Локомо
тив» — «Арарат», « П а хта ко р * 
— «Зарю», ЦСКА — «Кайрат». 
Это определила -жеребьевка, 
которая была проведена в у п 
равлении ф утбола С портком и
тета СССР 25 апреля. М атчи 
1/4 финала состоятся 2 ию ля.

(Корр. ТАСС).

ЧЕМПИОНАТ
СТРАНЫ ПО ХОККЕЮ

Два матча состоялись 25 ап 
реля на чемпионате страны  по 
хо кке ю . Вот что сообщ аю т о 
н и х  корреспонденты  ТАСС: 
«Динамо» (М осква) — «Кр и 
сталл» -г  2:1 (1:0, 1:1, 0:0). Пос
ле пр одолж ительного  переры 
ва в чемпионате м ногие х о к 
кеисты  к а к  бы снова иска ли  
свою  л уч ш ую  и гр у . Р а зр уш и 
тельны е действия ком андам  
удавались лучш е, нежели ата
ки . Правда, счет был о т кр ы т  
Б ел онож кины м  уж е  на первой 
м инуте . Потом до ко н ц а  второ
го периода вратарям  удава
лось сохранять  свои ворота в 
н еприкосновенности . Особенно 
хорош о играл вол ж анин  К ул и 
ков . Б конце  второго периода 
Васильев, воспользовавш ись 
ош иб кой  Семенова, забил вто
рой гол. Через несколько  се
кун д  Семенов реабилитировал 
себя за пром ах.

В Горьком  «Торпедо» побе
дило воскре сен ский  «Х им ик» , 
— 4:3 (1:1, 0:0, 3:2).

•ИЗ ЗАЛА СУДА

КОГДА РЕВИЗИИ ФОРМАЛЬНЫ..,
Не так - давно областной 

суд рассмотрел уголовное 
дело группы расхитителей, 
орудовавших в Томской 
«Траяссельхо з т е т я я к е » .  
Главный бухгалтер этой ор
ганизации Волкова, ее заме
ститель Чемоданова и кас
сир Фомина, зная, что об
ластное объединение «Сель
хозтехника» слабо контроли
рует расходование фонда за
работной платы, составляли 
фиктивные платежные ведо
мости, расписывались за ра
бочих, а деньги брали себе. 
Эта троица положила 
в собственный карман 
11.753 руб. Кассой предпри
ятия .мошенники распоряжа
лись, как хотели, в любое 
время брали деньги для лич
ных нужд, накапливали дол
га, а затем гасили их похи
щенными суммами.

Волкова вообще вела себя 
в «Транссельхозтехнике» 
как полная хозяйка. В июне 
1973 года по ее просьбе 
областная база «Сельхозтех
ники» перечислила в обком 
профсоюза 783 руб. 50 коп. 
за пять туристических путе
вок за границу. Волкова по
лучила эти путевки сама и 
присвоила. Без согласования 
с администрацией и профсо
юзным органом три путевки 
взяла себе, а две отдала 
бухгалтеру Мальцевой. Вол
кова умышленно совершила 
приписку в государственной 
отчетности — в отчете о 
реализации продукции уве
личила общую сумму на 120

РАДИО
ПОНЕДЕЛЬНИК, 28 апрел я

7.34. «С луж ба зд оровья> . 
«К лещ евой  эн ц еф ал и т» . 7.45. 
М у зы к ал ьн ы й  ан т р а к т . 7.50. 
Р е к л а м а  и о б ъ явл ен и я . 9.00. 
Р ад и о  — сел ьск и м  с л у ш ате 
лям . Р а с с к а з  о п о б ед и тел ях  
п р ед м ай ск о го  со ц и ал и сти ч е
ско го  со р евн о ван и я . К онцерт 
д л я  сел ь ск и х  тр у ж ен и к о в . 
19.00. П оследние и зв ес ти я . 
19.11. Р ад и о к л у б  " для р оди те
лей . В ы пуск 51-й.

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
объявляет конкурс на заме
щение вакантных должно
стей старших научных сот
рудников и младших науч-- 
ных сотрудников проблем
ной лаборатории радиотех
нических систем и телевизи
онной автоматики.

Срок конкурса — 1 месяц 
со дня опубликования в га
зете.

Заявления с приложени
ем соответствующих доку
ментов направлять по адре
су: 634050, Томск, пр. Ле
нина, 40, институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники, 
ректору.

ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ!
Томский спортивный комбинат «Труд» приглашает

вас посетить стадион «Труд» в праздничные дни, где бу-
дут проведены следующие мероприятия:

1 мая
14 час.

15 час.

стадион соревнование дошкольников 
на трехколесных велосипе
дах;

стадион игры и аттракционы;
15 час. 
2 мая

бассейн старты юных пловцов;

11 час. стадион кубок облсовета ДСО 
«Труд» по волейболу и
л/атлетическая эстафета 
облсовета ДСО «Спартак»;

хоккейная турнир по минифутболу сре-

14 час.
коробка ди детских команд (млад

шая группа);
стадион

хоккейная
велоспорт (соревнования 
ДСО «Спартак»);

15 час. показательные выступления
15 час.

коробка служебных собак;
стадион турнир школьных бас-

3 пая
кетбольных команд (девуш
ки);

11 час. хоккейная турнир по иинифутболу

11 час.

коробка среди детских команд 
(старшая группа);

стадион первенство облсовета ДСО 
«Труд» по многоборью ГТО 
среди техникумов;

15 час. стадион турнир школьных бас
кетбольных команд (юно
ши); ■>

18 час. стадной турнир в о л . е й б о л ь н ы х  
команд техникумов (юноши).

тысяч рублей. Отчет она 
представила в вышестоящую 
организацию вместе с расче
том на премию в сумме 
3.352 рубля. Премию не 
выплатили только потому, 
что уже появились сигналы 
о преступных махинациях в 
«Транссельхозтехнике».

Волкова, Чемоданова и 
* Фомина расхищали деньги 

на протяжении двух лет. В 
это время проводились реви
зии, но они, к сожалению, 
были поверхностными.

Преступление всегда от
вратительно. Вызывает 
удивление, что женщины, 
матери, в прошлом ничем 
не запятнавшие себя, с та
кой легкостью переступили 
закон. Они сломали собст
веннее судьбы (каждой из 
них' нет еще и сорока), .на
несли глубокие душевнйе 
травмы близким, скомпро
метировали себя в глазах 
большого трудового коллек
тива.

Волкова приговорена к 
девяти, Фомина — к семи 
и Чемоданова — к шести 
годам лишения свободы. Они 
лишены также права зани
мать после отбытия наказа
ния должности, связанные 
с материальной ответствен
ностью.

Верховный суд РСФСР 
оставил приговор областного 
суда без изменения. Он всту
пил в законную силу.

На ^судебном заседании 
бывший руководитель

«Транссельхозтехники» на 
вопрос, как он мог подписы
вать явно недооформленные 
и фиктивные документы, от
ветил: «Работал на полном 
доверии». Жаль, что не всем 
еще известна старая И нехит
рая мудрость: «Доверяй, но 
проверяй»... Жаль, что та
кими простачками оказыва
ются даже руководители.

Прокуратура и судебная 
коллегия по уголовным • де
лам областного суда вынес
ли представления и част
ное определение о причинах 
и условиях, способствовав
ших совершению крупного 
хищения. Должностные ли
ца, плохо контролировавшие 
осужденных, наказаны.

Следует заметить, что 
опыт судебного рассмотре
ния дел б хищениях свиде* 
тельствует о примитивности 
способов, которыми пользу
ются преступники, и о том, 
что при наличии налаженно
го и четко поставленного 
контроля за материальными 
ценностями в любой органи
зации можно закрыть кана
лы хищений. Это как раз и 
входит в прямую обязан
ность хозяйственных руково
дителей и контрольно-реви
зионных органов.

М. ШВЕД, 
заместитель председате

ля областного суда.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Среднее городское профессионально-техническое тчя
^ 75~ ^ « 19 V r°MCKa °бъяВЛяет дРием Учащихся на 
1975 76 учебный год. Имея восьмилетнее образование

проучившись 3 года, можно получить аттестат об окоп 
чанин 10 классов и стать маляром, слесарем-сантехни- 
кои, каменщиком-монтажннком, столяром 

Имеются в училище также группы каменщиков, штука
туров, плотников, кровельщиков. Срок обучения -  1 гол

,”1 С5 ,П1 ^ ™ . необходимо представить следующие до-
кдении, справк 
положении, ев;

3X4 см. характеристику, ”автобиограф1ша^адалениееРм: дицинскую справку. 1 F • ‘’“явление, м*

кументы: паспорт или свидетельство'^ Рождении ептю* 
с места жительства, справку о семейном™™^!’ справкУ 
детельство об пйп,,п001, 1  о п,°л.0!кении. сви-образовании, ^фотографий'-'размертм 

химкомбината0™8”  КЗДРЫ ДЛЯ строительства Томского

Фон'№еС420Ио^Щп^- Томск-21- Ул. Лебедева, 102, теле- 
О2 ' 0 5 ’ роезд трамваями №,ХЬ 1, 3  н тоолл?й бусом № 2 до остановки «Ул. Л. Толстого». троллей-

Томскому карьероуправ
лению срочно требуются для 
работы на Асиновском уча
стке машинисты тепловозов, 
помощники машинистов, со
ставители поездов.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или Мо
сковский тракт, 109, в отдел 
кадро?.

Институт оптики атмосфе
ры СО АН СССР объявля
ет конкурс на замещение 
вакантных должностей заве
дующего лабораторией пере
носа излучений, старших и 
младших научных сотрудни
ков по специальности «оп
тика».

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Обращаться: 634055,
Томск, пр. Академиче
ский, 1, к ученому секрета
рю. Телефон № 40-213, 
дополнительный — 6-40.

Заочное отделение Том
ского государственного уни
верситета им. В. В. Куйбы
шева производит прием сту
дентов на 1975—76 учебный 
год на следующие специаль
ности: история, русский язык 
и литература, планирование 
промышленности, биология, 
правоведение.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск-10, пр, 
{^ина. 36, или по телефону 
№ 2-45-60, приемная комиссия.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
П(5 им ® рунзе , 103. I t J itu iU H b i:  прием ной редактора —4-74-35, зам естителей редактора —  4-77-52, 4-71-35. ответ сековтапа  _  *  -,•> -----------

< Ж | 8  отделаЙ и н * ^ м а п к ^ ^ 8^ 5?з % ЯеГ!Э "Р °п а га н д ы  -  4-80-95, отдела п р о м ы ш л е н н о сти -4 -4 6 -7 6 . 4-51-83, 4-35-53. отдела се л ьско го  хо зя й ства , -  4-83-65, 4-23-60, отдела н а у ки  и 7̂ » П н / ;» КРеТарИаТ? “  4'80-20._  4 .ТТ м  . M S  инф орм ации —■ 4-73-32, 4-81-22. отдела советского  строительства и бы та — 4-81-61, отдела писем  ьч  4-81-65. 4-77-87. 4-77-31. отдела иллю етпаиий  I— 4-T i «о - - -  И учебны х заведений — 4-33-63 
— 4-77-62. стен ограф и стки  —  4-70-34, областной  ж у р н а л и стско й  ор га ни за ц и и  -  4-20-91, д е ж ур н о го  -  2-05-88. ’ ‘ ‘ ОТДвЛа иллю страций  -  4-71-39. зав. хозяйством  и отдела о б ъ я Г м ж и й

"п
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